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U
n e n o u v e l l e  
crèche inaugurée
s u r le s i te d e
L’Agenouillade,
un Groupe Sco-

laire qui ouvre ses portes aux
Champs Blancs, la création
de deux classes supplémen-
taires dans nos écoles, un
nouveau prestataire pour

assurer la gestion de la restauration municipale, autant 
d’événements qui auront cette année marqué, dans notre
ville, la rentrée scolaire. Il y a là, assurément, une belle
démonstration de l’intérêt tout particulier que porte la
Municipalité à l’égard des plus jeunes d’entre nous.

Agde est en effet une ville dynamique, qui voit régulière-
ment sa démographie scolaire croître. Ce qui est en soit un
réel signe de vitalité.

La rentrée, c’est aussi l’occasion de réaliser un premier
bilan de la saison estivale. Et force est de constater que,
malgré une conjoncture globalement peu favorable, notre
destination aura su remarquablement tirer son épingle du
jeu.

Ainsi, la fréquentation de notre Office de Tourisme est en
hausse, tout comme le chiffre d’affaires de la Centrale de
Réservation, ce qui vient confirmer l’attractivité touristique
de notre territoire et sa capacité à faire face à la concurrence
internationale. C’est le fruit du travail accompli par l’en-
semble des professionnels de la station mais aussi de 
l’action conduite par la collectivité, afin de moderniser
nos infrastructures et diversifier les nombreuses animations
proposées à nos visiteurs.

Enfin, je tiens à saluer la qualité de la programmation de la
Saison Culturelle qui vous est ici présentée en détail.
Cette septième édition vient souligner la dimension 
nouvelle prise ces dernières années par la scène artistique
agathoise.

Gilles D’Ettore
Député-Maire d’Agde

Edito
du Maire
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Un Coeur de Ville  
en fête 

I ACTU I4

La revitalisation du Cœur de Ville est
l’un des objectifs majeurs poursuivis
par la Municipalité. Au-delà des inves-
tissements structurants, l’animation
du quartier constitue un élément
déterminant de sa promotion. 
La création de la scène flottante en
2006 s’est inscrite pleinement dans
cette logique de redynamisation, en
proposant des spectacles gratuits sur
un site unique, riche d’un patrimoine
historique exceptionnel. Cette année,
des artistes de renom se sont succédé
sur la scène agathoise, attirant à chaque
représentation plus de 10 000 personnes
en Cœur de Ville. Le son et lumière
retraçant l’histoire de notre cité a lui
aussi rencontré un succès grandissant. 
C’est ainsi que l’on a pu constater tout
au long de l’été une amélioration notable
de l’attractivité de notre centre ancien
qui devient, pour l’ensemble de nos
visiteurs, une raison de plus de choisir
notre destination.

Michel Fugain ouvre la saison

Hélène Segara,
l’ovation de ses fans

Hélène… Hélène… Hélène… c’est une véritable ovation que ses nombreux
fans ont offert à la chanteuse Hélène Segara présente le 25 juillet dernier sur
la scène estivale. Ils étaient plus de 12 000 à attendre, certains depuis le
début de l’après-midi, leur idole. Après une première partie qui a vu se
produire Christophe Héraut, le Ben Hur de la comédie musicale de Robert
Hossein, la belle Hélène Segara est entrée en scène vêtue d’une somptueuse
robe blanche en entonnant “Je vous aime adieu”. Durant plus d’1h30 de
spectacle, rythmé par trois changements de costumes, la chanteuse,
accompagnée de ses musiciens, a interprété de nombreux tubes de son réper-

toire de “Elle, tu l’aimes” à “On
oublie jamais rien, on vit avec”
en passant par le magnifique duo
“Vivo per lei” pour finir, comme
il se doit, par “Il y a trop de gens
qui t’aiment” que le public a
repris en chœur. A la fin de son
concert, Hélène Segara a signé
de nombreux autographes et
réconforté certaines de ses fans,
en pleurs à la joie de pouvoir la
rencontrer !

Le 15 juillet, la scène flottante
estivale 2008 s’est ouverte avec
le concert de Michel Fugain.
Plus de 10 000 personnes s’étaient
rassemblées pour l’occasion
sous les frondaisons des berges
de l’Hérault et sur le Pont des
Maréchaux. Accueilli par les
applaudissements d’un public
chaleureux, l’artiste, dont les
mélodies font désormais partie
du patrimoine national, a repris
ce soir-là quelques-uns de ses
tubes les plus connus, à l’instar
de “La fête”, “Fais comme l’oiseau”
ou “C’est un beau roman”…
autant de titres qui ont fait aux
spectateurs présents l’effet d’une
cure musicale de jouvence !
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Patrick Fiori, 
un artiste généreux
“Racontez-moi, quel est ce lien qui me tient vivant dans ce
monde...”. C’est avec cette chanson intitulée “Le Lien”,
coécrite avec Julie Zennati pour l’album posthume de
Grégory Lemarchal, que Patrick Fiori a terminé son concert
le 1er août sur la scène estivale. Et ce lien, l’artiste l’a noué,
tout au long des deux heures qu’a duré le concert, avec le
public fort nombreux ce soir-là. Il a même pris un bain…
de foule en rejoignant les spectateurs sur les berges, après
avoir embarqué sur un bateau, et ce, tout en continuant

d’interpréter “Je ne serai jamais”. Une vraie perfor-
mance technique pour l’artiste qui doit chanter avec un
léger décalage par rapport au son afin d’être toujours
dans le rythme. Ce qui n’a posé aucun problème à
Patrick Fiori, plus que ravi de venir retrouver son public.
Au-delà du grand concert qu’il nous a fait vivre, le chanteur
a retrouvé sa “tata”, comme il l’aime à l’appeler, car
celle-ci vit à Agde depuis huit ans et, pour l’anecdote,
chante dans la chorale de la MJC. Avant de partir,
Patrick Fiori nous a avoué avoir particulièrement appré-
cié le concept de la scène flottante et la complicité née
ce soir-là avec le public. D’ailleurs, alors que son manager
et son assistante l’attendaient en haut de la passerelle à
la fin du tour de chant, Patrick est arrivé en leur disant
“J’y retourne, laissez-moi me régaler encore un peu”
et il est reparti sur scène pour y interpréter encore
deux ou trois titres parmi lesquels “Quatre mots sur un
piano”.
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Claude Barzotti, 
un chanteur d’émotions

Un festival 
de feux d’artifice

Le “chanteur d’émotions”, comme il se définit lui-même, s’est produit
sur la scène estivale le 13 août. Initialement prévu le 12, le concert a du
être reporté d’un jour en raison des intempéries. Qu’importe ! Cela n’a
pas découragé les fans, nombreux au rendez-vous. Certains, venus de
loin, avaient même trouvé un hébergement de dernière minute pour ne
pas manquer ce concert du lendemain. Fidèle à lui-même, le chanteur
a présenté un tour de chant mélangeant nouveaux titres et bien sûr
tubes anciens comme “le Rital”, “Madame” ou “Je ne t’écrirai plus”. En
guise de rappel, il a proposé au public de choisir les titres d’un pot-
pourri qu’il a ensuite interprété. Et après le concert, c’est avec beaucoup
de gentillesse et de simplicité que l’artiste s’est prêté au jeu des auto-
graphes et dédicaces.

Jean-Pierre Torrent 
dans un hommage 
à Luis MarianoLe patrimoine du Cœur de Ville s’est embrasé

par deux fois au cours de l’été à l’occasion
des feux d’artifice programmés les 15 juillet
et 15 août. L’occasion, pour le public toujours
aussi nombreux à assister à ces rendez-vous
traditionnels, d’admirer, sous le feu des
couleurs éclatant dans le ciel, la Cathédrale
Saint-Etienne mais aussi les berges de Belle
Ile illuminées.

Beaucoup de monde était assis, en ce
26 juillet, autour du parvis de la Maison du
Cœur de Ville pour assister au spectacle
proposé par le ténor agathois Jean-Pierre
Torrent en hommage à Luis Mariano. Ce
dernier était accompagné pour l’occasion
par les danseuses du groupe ibérique El
Sol et de La Jaleita qui ont magnifiquement
interprété des danses espagnoles. Plusieurs
musiciens de l’Ecole de Musique participaient
au rendez-vous, jouant au clavier ainsi qu’à
l’accordéon, chose assez surprenante, des
airs de tango. Le public a apprécié… tout
comme celui venu assister à la deuxième
représentation, le 24 août.

La musique celte 
jusqu’au bout de la nuit

C’est au pas de charge que les sonneurs de cornemuse
ont entraîné, le 21 juillet dernier, dans leur sillage, la foule
amassée devant le parvis de la Maison du Cœur de Ville.
Mais c’est sur la place de la République, que nos Ecossais,
vêtus comme il se doit de jupes courtes et plissées en tartans,
ont donné une bien belle représentation autour de la
musique celte.

Après cette mise en bouche, les Gartloney’s Rats ont
conclu la soirée sur la place Jean Jaurès avec le rythme
envoûtant de leurs violons et accordéons. Le public,
bras dessus, bras dessous, communiant avec eux, a
chanté et dansé jusque tard dans la nuit…
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Une soirée au rythme
de l’Espagne et du Flamenco
Agde, en ce 11 août, s’est colorée d’accents andalous.
Les “taconeos”, chanteurs et danseurs de flamenco,
ont enflammé le Cœur de Ville par leurs musiques et leurs
danses particulièrement expressives. Désir, séduction,
passion voire tragédie… l’interprétation des danseurs
du groupe El Sol, sur la place Jean Jaurès, a été magni-
fiquement saluée par le public. La foule s’est ensuite
dirigée vers la place de la République pour “danser, 
danser” sur les rythmes du groupe Gypsy Eleggua.

Un Festival Tribute 
pour ouvrir en musique
les Brescoudos

Le 30 août, la 20ème édition des Brescoudos s’est ouverte
sur un Festival Tribute au cours duquel les groupes
Kashmir, Voodoo Chile et One se sont tour à tour succédé

Le 16 août, pas moins de quatre formations se
sont succédé pour célébrer la Nuit de la Guitare,
en Cœur de Ville. Un medley guitare-batterie
apprécié par un public de connaisseurs, qui a
déambulé au rythme de guitaristes de talent comme
Sébastien Bizeul, Christophe Godin ou encore
Antoine Prost. Impossible pour les amateurs de
rock ou les “trustiens” de passer à côté de la
place Jean Jaurès sans reconnaître le “Chris George
Band” alias Chris George à la guitare, Rob Butterfield
à la basse et Farid Medjane l’actuel batteur de
Trust. Un trio détonnant qui a, sans aucun doute,
suscité des vocations chez les plus jeunes !

sur la scène installée dans le parc du château Laurens
pour rendre hommage à Led Zeppelin, Jimi Hendrix
et U2. Un cadre bucolique qui n’a pas été pour
déplaire aux nombreux bikers venus assister, aux
côtés des touristes, puisque ce festival était ouvert
à tous, à cette soirée résolument rock !

La guitare, reine d’une nuit
en Cœur de Ville
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Au cours de sept soirées, du 17 juillet au 28 août,
les promeneurs ont pu croiser en Cœur de Ville
un drôle de marin venu d’une autre époque. Il
s’agissait en fait de Claude Terrisse, bienfaiteur
de notre cité, venu déambuler avec sa troupe

dans les rues agathoises pour annoncer le spectacle son et
lumière. Ce dernier, concocté par Olivier Cabassut, retraçait en 10
tableaux successifs faits de danses, de cascades, de saynètes
humoristiques et d’artifices l’histoire d’Agde, depuis les origines,
avec l’éruption du volcan, jusqu’à aujourd’hui. 
Une soirée que n’ont pas boudé les nombreux vacanciers
venus en villégiature sur nos côtes, puisque chaque jeudi, ils
ont été toujours plus nombreux à remplir les berges de
l’Hérault pour assister au spectacle.

Un son et lumiere
c o m m e  u n  v o y a g e  e n c h a n t é
à  t r a v e r s  l ’ h i s t o i r e  d ’ A g d e
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Une saison animee
a u x  A r è n e s  d u  C a p  d ’ A g d e

Créées en 1978 durant la période pionnière qui a
accompagné l’aménagement du Cap d’Agde, les
Arènes constituent encore un lieu de divertissement
prisé par les nombreux touristes qui résident durant
l’été sur notre littoral. 
Avec une programmation variée ouverte à tous les
styles de musique, des spectacles d’humour et
naturellement, les traditionnelles vachettes des
toros piscines, les Arènes du Cap d’Agde ont connu
un été particulièrement animé, placé sous le signe
de la bonne humeur et de la convivialité.

Les Chevaliers du Fiel nous ont
offert, le 23 juillet, un numéro
de duettistes à l’accent tou-
lousain plus que revendiqué.
L’humour vient ici du décalage
entre les deux personnages
interprétés par Eric et Francis,
personnages qui, à la fois, se
complètent, se répondent et
s’opposent dans ce “meilleur
des Chevaliers” qui aura été
l’un des plus grands succès de
l’été des Arènes, n’en déplaise
aux “producteurs qui haient la
province” (ainsi qu’ils le disent
dans l’un de leurs sketchs).

Celtic Legends III,
l’Irlande au cœur 
du Cap d’Agde
Les amateurs de danse et de musique irlandaise sont
venus nombreux applaudir, le 4 août dernier, la troupe
“Celtic Legends” qui se produisait dans les Arènes du
Cap d’Agde. Nouvelle musique, nouvelle chorégraphie,
nouvelle équipe pour un nouveau show baptisé “Celtic
Legends III”. “Celtic Legends”, aussi appelée “The irish

Dans un tout autre style, le Tournoi des Chevaliers
a fait revivre les jeux du Moyen-Age avec une
approche pédagogique car chaque passe était
intelligemment commentée. Ce qui a grandement
contenté les parents et les nombreux enfants venus
passer, le 30 juillet aux Arènes, une soirée en famille.

Le meilleur
des Chevaliers
du Fiel

Tournoi des Chevaliers :
le Moyen-Age revisité

dance live”, est un condensé de la culture
traditionnelle irlandaise et celtique.
Pendant près de deux heures, les spec-
tateurs ont pu découvrir un spectacle
mélangeant claquettes, danses, musiques
et chants irlandais, avec en maître d’œuvre
Ger Hayes pour la chorégraphie et Fergal
O’Murchù pour la musique.
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Joachim Garraud 
a fait décoller les Arènes

Hugues Aufray, 
un troubadour
des temps modernes

La pêche ! C’est ce que le chanteur Hugues Aufray a et
dégage toujours, à 79 ans, sur une scène. Présent au Cap
d’Agde le samedi 6 septembre pour donner un concert aux
Arènes, dans le cadre du rassemblement des Brescoudos,
il a conquis le public venu fort nombreux l’écouter. Durant
plus de 2h30, Hugues Aufray a interprété un grand nombre
de ses compositions, qu’elles soient issues de son nouvel
album ou des plus anciens, tout en partageant certaines
anecdotes avec le public. De “Santiano” à “Céline” en passant
par “Stweball”, “Adieu Monsieur le Professeur”, “Hasta
Luego”, “Le petit âne gris” ou encore “Tchin Tchin”, aucun
de ces morceaux n’a échappé aux spectateurs, qui se sont
fait une joie de les reprendre tous en chœur. Au premier
rang, le père Guy Gilbert avait pris place. A la fin du
concert, il a été invité par son ami Hugues Aufray à le
rejoindre sous les chaleureux applaudissements du public.

Tex dans l’arène
Le 20 août, les
Arènes ont reçu
l’humoriste Tex,
que l’on connaît
par ailleurs pour
l’animation du
jeu télévisé “Les
Z’Amours.”
Tex s’est montré
particulièrement
sarcastique, dres-
sant une galerie
de personnages
caustiques, dont
il s’est moqué
vertement. Le
spectacle pourrait
se résumer par
une question, que
Texpose d’ailleurs
a u p u b l i c a u

Avec plus de 5 000 concerts
à son actif et plus de 
30 millions de disques
vendus à travers le monde,
Michelle Torr fait partie
des grands noms de la
chanson française. Et pour
le plus grand bonheur de
ses fans, elle était pré-
sente aux Arènes du Cap
d’Agde le 16 août dernier.
Venue interpréter son
dernier album, intitulé
“Ces années-là !”, Michelle
Torr a su enchanter son
public, séduit autant par
ses chansons nouvelles et
par ses succès plus anciens.

début de son one man show : “peut-on rire de tout ?”.
Le public a répondu “oui”. Dont acte… En tout cas,
l’humoriste a comblé les Arènes en les noyant dans
un torrent de rires.

Michelle Torr. 
40 ans d’amour
avec le public…

Les Arènes ont accueilli, le 13 août, dans le cadre de sa
tournée “invasion”, un extraterrestre de la musique
électronique : Joachim Garraud. Après avoir composé et
produit des artistes tels que David Guetta, Jean-Michel
Jarre, David Bowie, Kylie Minogue, Mylène Farmer, Cassius,
Ceronne, ou encore Moby pour ne citer que les principaux,
le maître des platines s’est mis sur le devant de la scène
pour offrir au public son premier album sur… soucoupe
volante ! Un spectacle aussi visuel que musical…
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Les temps forts 
d e  l ’ é t é  d a n s  l e s  q u a r t i e r s …

Un Archipel de Vie, c’est une multitude de quartiers
à animer. Il en faut pour tous les goûts et pour tous
les âges. Manifestations sportives, cérémonies 
traditionnelles, rendez-vous musicaux et culturels
sont ainsi venus, tout au long de l’été, rythmer la
vie des Agathois et des nombreux touristes. 
C’est aussi ici l’occasion, une nouvelle fois, de saluer
le travail des Comités des Fêtes d’Agde et du Grau,
qui ont mis beaucoup de cœur à l’ouvrage dans les
différentes manifestations auxquels ils ont participé.

Le Corso c’est, comme chacun sait, la sortie
traditionnelle organisée par le Comité des
Fêtes d’Agde qui, tout le reste de l’année,
travaille d’arrache pied pour installer les
structures et mettre en forme ce qui n’est
à l’origine que papier et bouts de métal
et de bois. Le résultat est absolument
époustouflant et les chars de la cuvée 2008
étaient de véritables œuvres d’art.
Et c’est forcement sous un soleil de plomb,
en accord avec le thème de cette année -
la Méditerranée - que le corso a défilé
dans les rues du centre-ville le 22 juin

Corso 2008 : 
sous le signe
de la Méditerranée…

au long du parcours, s’en sont donnés à cœur joie en
matière de confettis et de photos, surtout à l’apparition
du char grec sur lequel avaient pris place Miss Agde et
ses deux Dauphines. Les peñas et fanfares ont assuré
l’ambiance sonore entre deux passages. Et les enfants
n’ont pas boudé leur plaisir, pour la dernière le 3 août,
puisqu’ils ont pu également participer à une retraite aux
flambeaux.

Les 5 et 6 juillet derniers, un show inédit mettant en scène
musique et lasers s’est déroulé au cœur de la station capaga-
thoise. Composé de lasers synchronisés, multicolores ou
monochromes de plus de 400 mètres d’envergure, le tout
agrémenté de fumées artificielles et d’effets pyrotechniques,
ce spectacle grandiose a immanquablement placé notre
port de plaisance - et le public venu nombreux - au cœur
d’un théâtre de lumières ! Une expérience unique qui en
aura séduit plus d’un…

Un show laser unique
sur les quais du Cap d’Agde !

puis le 13 juillet. Les 9 chars,
superbement décorés, évoquaient
l’Egypte, Venise, la Provence,
l’Espagne, Tintin et les cigares du
Pharaons... Les spectateurs massés
dans les coins d’ombre bienfaisante
des plantations publiques, tout
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Une belle nuit d’été 
au Musée

Beach soccer : 
le fair-play valorisé

Chaque mardi, mercredi, jeudi et samedi de l’été, le
Département Sport Loisirs Jeunesse de la Ville d’Agde
a proposé aux amateurs des tournois de beach rugby.
Le principe de ce jeu est simple : il se joue sur sable,
à quatre contre quatre, pendant deux fois cinq minutes,
sur un terrain d’une superficie de 40 mètres sur 30.
Autant dire qu’une bonne condition physique est de
rigueur, tout comme l’esprit d’équipe ! Pas de souci
de ce point de vue là, pour la première édition de
l’été, le 5 juillet dernier ! La journée s’est en effet
déroulée sous le signe de la convivialité et de la bonne
humeur. Pour l’occasion, six équipes se sont affrontées
sur la plage du Grau d’Agde et c’est finalement celle
de Cazouls VII, de l’ASBH de Béziers, qui a décroché
la victoire devant les Blakus d’Agde. A noter lors de
cette rencontre, la présence de Jonathan Bousquet,
qui évolue en équipe première à l’ASBH !

200 personnes en juillet et 172 en août. Essai réussi
pour le Musée de l’Ephèbe qui a, pour la première
fois cette année, proposé au public de découvrir ou
redécouvrir ses collections le temps d’une soirée.
Intitulée “une nuit d’été au Musée” et totalement
gratuite, cette manifestation s’est déroulée “à la fraîche”
le 16 juillet puis le 7 août, et était agrémentée d’ani-
mations et de déambulations de personnages costumés,
le tout dans une ambiance sonore des plus dépay-
santes. Dégustation de vins romains, d’olives et de
tapenade faite maison, découverte de la fabrication
et du rôle des amphores ainsi que du processus de
vinification à l’époque romaine… petits et grands
n’ont pas boudé leur plaisir et sont même repartis,
ravis, avec les recettes de la cervoise, de l’hydromel
et du mulsum ! Une mystérieuse femme les a également
invités afin de leur dévoiler leurs signes astrologiques
et leurs origines mythologiques tandis que des membres
de l’association “Embonne, le reflet de l’Antiquité”

En avant-première de la Coupe du
Monde organisée à partir du 17 juillet à
Marseille, le SFR Beach Tour a permis à
835 enfants et ados de toute la région
mais aussi à tous les sportifs venus en
villégiature de s’éclater durant deux jours
au Cap d’Agde. André Tobena, Adjoint
au Sport, s’est déclaré “toujours partant
pour organiser des événements de cette
ampleur en faveur des jeunes”. Le beach
soccer propose en effet une autre approche
du football, plus spectaculaire, plus aérienne,
permettant selon les organisateurs de mieux
appréhender la technique footballistique.
De plus, comme cette activité est très
ludique, elle permet aux encadrants de
mieux faire passer les valeurs du fair-play :

respect des autres, de l’adversaire, de l’arbitre,
des règles… Il est d’ailleurs naturel à la fin d’un
match de beach soccer de féliciter son adversaire
en lui serrant la main, ce que les compétiteurs de
cette rencontre n’ont pas manqué de faire !

ont joué, tout au long de la soirée, une saynète retraçant
un dialogue entre l’empereur Marc Aurèle et son fils
Commode.

Des tournois de Beach rugby
placés sous le signe de la convivialité
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2ème édition 
de Rock en Plage
Deuxième édition pour ce festival un peu particulier puis-
qu’il est organisé par l’Amicale des Sapeurs-Pompiers
d’Agde. Plusieurs groupes de rock étaient à l’honneur en
ce 23 juillet : Replay, Bartoch, Trock, Nevil et Voodoo Chile.
Et durant chaque pause, l’occasion d’accomplir une bonne
action dans la bonne humeur en prenant une boisson ou
un sandwich à la buvette des pompiers.

Musiques du monde 
pour les Musicales 2008

Chaque mercredi, du 2 juillet au 6 août, six concerts ont
été donnés dans le cadre grandiose de la Cathédrale Saint-
Etienne, lequel se prête à merveille aux sonorités de ce
type de représentation. Devant un public de connaisseurs,
chœur, pianiste, trios à cordes et quatuors de musiciens
sont venus tour à tour interpréter les grands compositeurs
classiques. Un rendez-vous estival organisé de main de
maître par l’association Agde Musica.

Cette année, la Fête de la Mer, qui s’est tenue au
Cap d’Agde les 26 et 27 juillet, après celle du
Grau le 22 juin et la Fête des Pêcheurs le 6 juillet,
a été quelque peu différente des précédentes
éditions. En effet, le dimanche matin, tous les
fidèles de l’église Saint Benoît, entourés des Belles
Agathoises et des élus, se sont réunis pour assister
à la traditionnelle messe du dimanche non en 
l’église mais en plein air, sur le quai de Beaupré,
comme cela se faisait à l’origine. La SODEAL,
organisatrice de cette manifestation en collabo-
ration avec l’Office de Tourisme, a souhaité renouer
avec la tradition et plus encore, en proposant au
Père Yannick Casajus de s’installer sur une plate-
forme flottante faisant face au quai. A l’issue de
la cérémonie, le cortège, composé de la Peña de
Montagnac, des Belles Agathoises, des porte-
drapeaux, du Député-Maire d’Agde Gilles D’Ettore,
de nombreux élus, du Père Casajus, de plaisanciers
et d’Agathois, a embarqué à bord des bateaux
de promenades pour rejoindre la mer où Gilles
D’Ettore, son Premier Adjoint et Conseiller
Général du canton d’Agde ainsi que le Père
Casajus ont, ensemble, jeté une couronne de
fleurs, en hommage à tous les marins disparus. 

Fête de la Mer 
au Cap d’Agde : 
retour à la tradition
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Le Trophée du Languedoc
échappe de peu 
à l’Agathois Montels

Nuit des Arts

Il s’en est fallu d’un cheveu pour que le Trophée du
Languedoc, toujours aussi convoité, ne revienne en
terre agathoise ! Hélas, ce 3 août, l’Agathois Jean-Louis
Montels a vu la victoire lui échapper de peu face au
Mézois Bernard Betti. Au terme d’une après-midi
riche en rebondissements, durant laquelle se sont
affrontés les 88 prétendants au titre, ils n’étaient plus
que 8 qualifiés pour les revanches. En fin de journée,
le public retenait son souffle tout entier acquis à la
cause de Jean-Louis Montels, sur lequel reposaient
les espoirs de voir le Trophée redevenir agathois,
après son échappée sétoise en 2007 suite à la victoire
d’Aurélien Evangelisti. Oui mais à trop se préoccuper
de ce dernier, on en oublie ceux qui se tiennent en

Une ambiance de
quartier bohème
pour la place de la
Marine, le 3 août, à
l’occasion de la 2ème

édit ion de cette
manifestation, qui
a encore pris de
l’ampleur cette année
avec davantage
d’artistes venus pré-
senter leurs œuvres.
Le public, venu nom-
breux, a apprécié

embuscade à l’instar du Mézois Bernard Betti qui, après
l’élimination du Sétois, s’est retrouvé face à Jean-Louis
Montels. Deux hommes de force et de technicité égale.
Au fil des passes de la finale, même le nombre de fautes
était égal jusqu’à ce que l’Agathois passe d’un cheveu la
deuxième garde, cédant ainsi la victoire à Bernard Betti.

d’autant plus que la soirée était agrémentée de performances artistiques
comme les acrobaties de Perrine et Julie ou les notes jazz-manouche de Smokey
Jo Combo. Un régal !

Le vainqueur a porté le trophée - d’une
cinquantaine de kilos tout de même - jusqu’à
la Maison du Cœur de Ville où ont été
remis les différents autres prix. André Tobena,
Adjoint au Maire délégué au Sport, a féli-
cité tous les participants, en premier lieu
Bernard Betti, qui signe là sa quatrième
victoire pour ce trophée, mais également
les organisateurs et bénévoles qui font le
succès de cette journée et surtout le chef
d’orchestre du Trophée, Hubert Montels.
Ce dernier a d’ailleurs reçu la Médaille
d’Or de la Fédération Nationale pour son
action dans le domaine des joutes.
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Fête des Plaisanciers
Le 8 août s’est tenue, au Centre Nautique du Cap d’Agde,
la Fête des Plaisanciers organisée par la SODEAL. A cette
occasion, un chèque de 20 000 euros a été remis par Jean
Pioch, Président de la Fédération de l’Hôtellerie de Plein
Air (FHPA), à Raymond Bresson, Président de la SNSM
(Société Nautique de Sauvetage en Mer), en présence du
Député-Maire d’Agde Gilles D’Ettore et de Sébastien
Frey, Conseiller Général du canton d’Agde et Président de
la SODEAL. En effet, l’une des vedettes de la SNSM a eu,
mi-juillet, une casse de moteur dont la réparation s’est élevée
à 20 000 euros. Se sentant concernés par la panne de la
vedette, les adhérents de la FHPA ont eu l’idée, pour les
aider à remplacer ce moteur, de prélever un euro sur l’en-
semble des emplacements de tous les campings situés
entre Marseillan-Plage et Sérignan.

Illumination 
du Fort de Brescou
C’est à l’issue de la Fête des Plaisanciers
qu’a eu lieu, comme à l’accoutumée, l’em-
brasement du Fort de Brescou, vendredi 8
août. Ce magnifique feu d’artifice est tiré à
partir du Fort, ce qui permet de mettre en
valeur l’édifice lui-même. L’embrasement
est un spectacle qui attire un public toujours
plus nombreux et qui, pour admirer le spec-
tacle, avait pris place tout le long du littoral
capagathois.

Comme chaque année, la tournée d’été de la
Française des Jeux s’est installée sur les plages
du Cap d’Agde. Ainsi, le 10 août, le public a-t-il
pu participer gratuitement à des activités sportives
et ludiques ainsi qu’à de nombreuses animations
(quizz, jeux d’adresses et de hasard…) afin de
gagner de nombreux cadeaux. Pour clôturer la
journée, une grande soirée spectacle-concert
s’est tenue sur la scène mobile installée pour
l’occasion sur le site du Centre Nautique. Au
cours de la soirée, et dans le cadre de l’anniver-
saire des 10 ans de la tournée, la Française des
Jeux a remis à Yves Mangin, Conseiller Municipal
délégué à la Santé et au Handicap, un Tiralo®, ce
qui porte à 8 le nombre de fauteuils de loisirs
amphibie à destination des personnes à mobilité
réduite ou âgées, disponibles sur les plages aga-
thoises.

La tournée d’été 
de la Française
des Jeux 
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Une semaine 
avec les Brescoudos

Au mois de juillet dernier a eu lieu l’élection de Miss
Mail de Rochelongue et c’est dans ce même quartier
que le 10 août, 14 candidates, âgées de 17 à 22 ans
et venant de toute la France, se sont présentées pour

participer à l’élection de Miss Cap d’Agde, manifestation
organisée depuis de nombreuses années par l’association
des commerçants du Mail de Rochelongue. Après avoir vu
défiler les Miss en tenue de soirée puis en maillot de bain,
le jury a rendu son verdict. C’est Jessica Rajon, une jeune
Agathoise (à gauche sur notre photo), qui a été sacrée
Miss Cap d’Agde 2008, Marie Cayron, de Dijon, devenant
première dauphine et Marine Beaujean, de Castres,
deuxième dauphine. 

de Belle Ile, des promenades dans plusieurs villes de notre
région ainsi que dans les différents quartiers de notre
commune, des expositions de motos et de nombreux
moments conviviaux ponctués par des repas et des concerts.
Le dernier week-end du rassemblement a été marqué par
deux temps forts. Le premier a été le concert d’Hugues
Aufray, le samedi soir dans les Arènes du Cap d’Agde, et le
second la bénédiction des motos sur l’Ile des Loisirs, béné-
diction à laquelle a assisté, outres les motards, une foule
innombrable. Comme à l’accoutumée, c’est en moto que
sont arrivées les différentes personnalités dont le Député-
Maire d’Agde Gilles D’Ettore, le chanteur Hugues Aufray,
les Pères Guy Gilbert, Yannick Casajus et l’Abbé Bérail,
ravi de revenir sur les terres agathoises, ainsi que les orga-
nisateurs de l’événement. Tous ont pris place sur le podium
et les trois prêtres ont bénis ensemble toutes les personnes
présentes et tout particulièrement les quelque 3 700 motards,
tout en rappelant à chacun la plus grande prudence sur la
route. A l’issue de la bénédiction, les nombreuses Harley-
Davidson ont quitté l’Ile des Loisirs en cortège, défilant
devant les nombreux admirateurs et passionnés.

Jessica Rajon, 
Miss Cap d’Agde 2008

Du 30 août au 7 septembre, la Ville d’Agde a accueilli
la désormais traditionnelle manifestation des Bres-
coudos,qui rassemble des passionnés de Harley-Davidson
venus de toute l’Europe. Cette année, le rassemble-
ment fêtait son vingtième anniversaire et de nombreuses
festivités et animations ont rythmé la semaine. Au
programme, un festival de musique rock dans le parc
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Intervilles
L a  v i c t o i r e  d e s  A g a t h o i s

et très motivés pour remporter la
victoire. A l’issue des 11 jeux, il
restait le défi final et le score était
de 18 pour Beaucaire contre 6
pour Agde. Tout semblait joué mais
Agde n’avait pas dit son dernier

Agde-Beaucaire, telle était l’affiche du
célèbre jeu télévisé “Intervilles”, l’un des
plus anciens de la télévision française,
qui s’est déroulé le 11 août dernier
dans les arènes Paul-Laurent à Beaucaire.

La délégation agathoise, environ 70 personnes, s’était
donc rendue chez ses concurrents pour les affronter,
ce qui n’est jamais un avantage. Au total, 12 jeux
attendaient nos candidats, parmi lesquels avaient pris
place la très belle Alexandra Rosenfeld, Miss France
et Miss Europe 2006 et notre Champion du Monde
de boxe Frédéric Patrac. Tous étaient très en forme

mot. En effet, les quatre champions agathois : Lucien Babau,
Jean José de la Rosa, Cédric Bontemps et Yannick Courtessol
(photo ci-dessus), qui devaient affronter le mur des champions,
étaient décidés plus que jamais à gagner et c’est à la force
des poignets, comme l’a souligné le Député-Maire d’Agde
Gilles D’Ettore, présent dans l’Arène pour l’occasion, que
les Agathois ont remporté la victoire finale devant leurs
supporters, qui s’étaient déplacés nombreux pour les soutenir !
Bravo Agde et félicitations à tous les participants !
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La creche
d e  L a  G e n o u i l l a d e  e s t  n é e

Un investissement de 1,3 million d’euros
pour l’Epanouissement de nos tout-petits

Jusqu’à présent, Agde disposait
de 150 places pour accueillir,
dans les structures qui leur
sont dédiées, les tout-petits
âgés de quelques mois à 3 ans.

Pas assez toutefois, au regard du nombre
d’enfants en bas âge vivant sur la Ville.
Un défi qu’Agde a choisi de relever en
y mettant les moyens. Ainsi, après la
crèche Lucie Mathieu, inaugurée en 2003,
notre ville se dote aujourd’hui d’un
nouvel établissement, de 30 places
également, situé sur le site exceptionnel
de l’Agenouillade et dont le nom se

veut un clin d’œil à l’appellation originelle du lieu puisqu’il a été
baptisé La Genouillade (en référence au genou que la Vierge
Marie aurait posé à terre pour sauver le Grau d’Agde des eaux). 
Après le dévoilement de la plaque inaugurale et la visite de l’établis-
sement commentée par l’architecte du projet, M. Martineau, le
4 septembre, le Président de la CAF de Béziers, Jean Martinez, a ouvert
les prises de parole, pour dire toute sa satisfaction d’inaugurer ce
nouvel établissement dédié à la petite enfance. Il a rappelé en
préambule le travail réalisé au quotidien par la Caisse d’Allocations
Familiales. “Un an déjà que nous avons posé la première pierre et
vingt ans d’excellent partenariat entre la Ville d’Agde et la CAF. C’est
donc avec beaucoup de plaisir que nous nous retrouvons aujourd’hui
à Agde. Lorsque l’on évoque la CAF, on pense avant tout aux pres-
tations qu’elle verse et qui représentent, pour la CAF de Béziers,

L’entrée de la crèche de La Genouillade, 4ème établissement de la ville dédié aux tout-petits
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plus de 27 millions d’euros versés à 51 000
allocataires en 2007. Mais au-delà de cette
mission, la CAF développe aussi des dispo-
sitifs complémentaires pour faciliter la vie
quotidienne des familles. Cette crèche sym-
bolise votre volonté et la nôtre de mettre en
place des outils qui facilitent la vie des enfants
et de leurs parents. Rien ne peut se faire sans
solidarité et cette crèche en est le témoignage.
Dans ce projet, la CAF a apporté une aide
de 360 000€, hors fonctionnement. C’est le
résultat d’une confiance réciproque entre
notre établissement et la Ville d’Agde. Je
souhaite une longue et belle vie à la crèche”.
Prenant ensuite la parole au nom du Conseil
Général, François Liberti, en sa qualité de
Vice-Président délégué à l’Enfance et à la
Famille, a souligné que “l’établissement
inauguré aujourd’hui, et qui va être géré par
le CCAS, va compléter le dispositif d’accueil
existant sur Agde. Son installation sur le site
et sa conception montrent le caractère parti-
culièrement audacieux de son intégration
environnementale et la prise en compte des
contraintes de sécurité et de travail pour les
enfants et le personnel. Il est le fruit d’une
collaboration efficace entre tous les acteurs :
la Ville d’Agde, la PMI, la CAF et le Conseil
Général de l’Hérault, qui a subventionné ce
projet à hauteur de 30 000 euros.
Félicitations à la Ville d’Agde et à la CAF pour
leur engagement financier au service des plus
jeunes et bon vent à la crèche La Genouillade”.
Le Député-Maire Gilles D’Ettore a conclu les discours,
saluant tout d’abord les nombreux Agathois venus assister
à l’inauguration de cette 4ème crèche. Il est ensuite revenu
sur l’historique de cette réalisation “qui a nécessité
1,3 million d’euros d’investissement, en partie financés
par la CAF et le Conseil Général. Auparavant, des travaux
avaient été engagés afin de dévier la route et de restructurer
le site, que nous avons voulu rendre encore plus vivant,

attractif et intergénérationnel. La crèche a ainsi été
édifiée face à l’Université du Temps Libre. Elle a été
conçue dans le respect du lieu, en faisant la part
belle aux matériaux nobles et naturels : bois, terre
cuite, mais aussi chaux et cellulose. Qui plus est, son
isolation s’effectuera par l’extérieur et, grâce aux
capteurs solaires installés sur le toit, l’édifice pourra
disposer de sa propre production d’eau chaude. Ce
qui lui permet de répondre à la norme HQE - Haute
Qualité Environnementale”. Après avoir remercié
l’ensemble des entreprises qui ont travaillé sur le
projet “dans le respect du cahier des charges” et
salué Robert Mouysset pour avoir “bénévolement,
repeint et restauré la Vierge de l’Agenouillade”, Gilles
D’Ettore a conclu en rappelant que “cet établissement
est le premier du genre réalisé au Grau d’Agde, ce
qui vient souligner la vitalité de ce quartier, au sein
duquel de nombreuses familles ont choisi de résider.
C’est en tout cas une satisfaction, pour nous tous, de
voir ce nouvel équipement s’inscrire dans un environ-
nement aussi propice à l’épanouissement de nos
tout-petits”.
Pour finir, le Député-Maire a invité les personnes 
présentes à lever le verre de l’amitié, pour saluer
cette heureuse naissance, qui fait déjà le bonheur 
de 27 enfants en accueil régulier et de 4 en accueil 
occasionnel.

Quelque 400 personnes ont assisté à l’inauguration le 4 septembre

Photo de famille pour l’équipe de la crèche, en compagnie
d’Yvonne Keller, Adjointe au Maire et Vice-Présidente 
du CCAS et de la Coordinatrice des crèches, 
Geneviève Todeschini
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Thalassa
sur les sentiers du littoral agathois

Après Intervilles, Agde s’est à
nouveau retrouvée sous les
feux des projecteurs avec le
tournage sur son littoral de
reportages pour “Thalassa”,

l’émission emblématique consacrée à la mer. 
En effet, dès la rentrée, Georges Pernoud
et toute l’équipe du magazine de la mer
nous emmèneront sur “Les Sentiers du
Littoral” pour un état des lieux complet
des 5 500 km de côtes françaises... C’est
dans ce cadre que la journaliste Béatrice
Berge, accompagnée d’un caméraman et
d’un preneur de sons, est venue tourner 
du 18 au 20 juillet derniers, au Cap d’Agde

Enfin, un reportage
sur le Cap d’Agde
ne serait pas tota-
lement complet
sans l’évocation du
naturisme … 
Cette émiss ion
devrait être diffusée
le 7 novembre 2008
sur France 3, en
direct de Collioure.

pour y effectuer 4 mini
reportages.

Le premier sera consacré
à l’histoire d’Agde et du
CorsaireTerrisse,avec Irène
Dauphin, Responsable du
service des Archives
d’Agde, à la recherche
d’un compoix, cadastre

richement illustré et superbement relié de 1360. 
Nous découvrirons ensuite, à travers le regard d’un maître nageur sau-
veteur, le travail nécessité pour la surveillance de nos plages durant la
saison estivale. 
Puis Renaud Dupuy de la Grandrive et toute l’équipe de l’Adena nous
présenteront le sentier sous-marin, qui a été réaménagé en juillet
2007. Une belle occasion de parler du Site Natura 2000 des Posidonies
du Cap d’Agde, qui s’étend sur 6 000 hectares. 
Dernière rencontre, avec l’écrivain Fabien Prévot, auteur d’un récent
livre sur les balades aquatiques à la portée de tous.

A la découverte du sentier sous-marin

Rencontre au service des Archives, 
avec Irène Dauphin

Interview avec les maîtres nageurs sauveteur et les sapeurs-pompiers autour de la sécurité sur les plages
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Lutte
c o n t r e  l ’ h a b i t a t

i n d i g n e
un objectif majeur

de l ’ANAH 
et de l ’Agglomeration
Herault-Mediterranee

(21 534€) et du Conseil Général (7 117€), sa propriétaire a pu le
rénover pour y créer des appartements sociaux conventionnés,
destinés aux familles à revenus modestes. Durant les travaux, l’opé-
rateur de l’OPAH et les services sociaux, en collaboration avec le
service Habitat, ont proposé des solutions de relogement aux
locataires. 
Sur la période 2005-2007, 289 logements ont ainsi été financés,
dont 35 % en sortie d’insalubrité, soit 125 % des objectifs fixés.
Depuis le démarrage de l’Opération Programmée de l’Habitat et
de Renouvellement Urbain (OPAH-RU), près de 4,3 M€ ont été
engagés (82 % financés par l’Anah et 18 % par l’Agglomération).
Au regard de ces bons résultats, l’Anah a décidé d’allouer à la
CAHM une dotation supplémentaire de 370 000€ aux 1 080 000
déjà affectés cette année, afin d’amplifier son programme de lutte
contre l’insalubrité dans le parc privé. Résultat : 75 % de logements
supplémentaires vont pouvoir être traités ! 
Pour Thierry Nadal, Adjoint au Maire d’Agde délégué à l’Urbanisme,
“ces aides sont nécessaires pour dynamiser et embellir notre centre
ville. Notre projet s’appuie notamment sur le programme de res-
tauration immobilière (PRI), où 250 logements classés insalubres
vont être rénovés. Pour développer la mixité sociale, il est nécessaire
d’adapter le logement aux capacités financières des ménages”. 
Quant au Président de l’Anah, il a insisté sur l’importance du
conventionnement, l’objectif étant de rénover le bâtiment dégradé
en apportant des aides financières, à condition que le bailleur sub-
ventionné s’engage sur des loyers bas ou très bas (moitié du prix
du marché) à destination des plus modestes. 

Aider à la réhabilitation du parc privé
en favorisant les loyers conventionnés
est l’une des solutions pour permettre
aux plus modestes d’accéder à ce
droit fondamental que représente le
droit au logement. Or bien souvent, le
marché privé propose des logements
vétustes voire insalubres. Forte de ce
constat, l’Anah, Agence Nationale de
l’Habitat, a décidé de mettre en place
des mesures concrètes en faveur de la
lutte contre l’habitat dégradé.  

Le 4 juillet dernier, Philippe Pelletier,
Président de l’Anah, la directrice
générale, Sabine Baïetto-Beysson,
accompagnés d’une délégation
officielle et de nombreux jour-

nalistes, se sont rendus aux côtés des
élus de la Communauté d’Agglomération
Hérault-Méditerranée en Cœur de Ville,
afin de constater les efforts accomplis
sur Agde en matière de lutte contre
l’habitat indigne. Première visite, rue
Saint-Sever, où un immeuble frappé
d’arrêté de péril et d’interdiction
d’habiter est en cours de réhabilitation.
12 logements conventionnés sociaux
devraient y voir le jour. Un projet
d’1 035 000€ subventionnable par
l’Anah et l’Agglomération à hauteurs
respectives de 380 000€ et de 96 000€.
Deuxième étape : un immeuble insalubre
occupé, lui aussi en voie de réhabilitation,
rue de la Poissonnerie puis un immeuble
réhabilité sur la place de la Marine.
Grâce aux aides de l’Anah (130 590€),
de la Communauté d’Agglomération

Une conférence de presse a eu lieu en Maison du Cœur de Ville
au terme de la visite
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Porte-parole de la jeunesse agathoise,
les élus du Conseil Municipal des
Jeunes sont des citoyens d’aujour-
d’hui pleinement investis dans leurs
missions. A la recherche d’idées pour
améliorer la vie des habitants, ils
sont sur tous les fronts : sports, loisirs,
environnement, culture, patrimoine….
Volontaires pour participer à la vie
de la cité, ils sont ainsi présents aux
commémorations patriotiques, aux
grandes manifestations, aux animations
de quartier…
Cette année, nos jeunes élus en
herbe n’auront pas connu de trêve
estivale puisque c’est à la découverte
du patrimoine agathois, aux cérémonies
officielles et à des journées d’action
en faveur de l’environnement qu’ils
ont consacré leurs vacances.
Rétrospective…

Les jeunes 
p a s s e n t  à  l ’ a c t i o n  !

18 juin
Cérémonie patriotique. Les représentants
du CMJ ont répondu à l’appel du Général
de Gaulle. Yannick, Solenn, Florian et
Eléonore ont ouvert les prises de parole
par un discours dans lequel ils ont évoqué
cet épisode marquant de notre histoire
et la personnalité d’un homme hors du
commun. L’occasion, aussi, de rendre
hommage à M. Henri Glomot…

30 juin
Inauguration de la zone de kitesurf de la Tamarissière. Un projet
présenté en Assemblée Plénière par les élus du CMJ, qui, interpellés
par l’association “Les Kitesurfeurs Indomptables du Sud”, s’étaient

penchés s u r l a
problématique de
ce sport de glisse
qui rentre parfois
en conflit avec les
intérêts des simples
baigneurs.
Aujourd’hui, tout
baigne !

14 juillet
Cérémonie patriotique.
Une délégation du CMJ
participait à l’événement.
L’occasion pour Caroline,
Elénonore, Amélie, Solenn,
Eloïse et Corentin d’un
discours, toujours très
apprécié par les anciens
combattants et les élus…

9 et 16 juillet
La chasse au trésor en
Cœur de Ville organisée
par l’Office de Tourisme
a rencontré un vif suc-
cès auprès de nos jeunes
élus qui ont pu décou-
vrir, de façon originale,
et non moins passion-
nante, la richesse du
patrimoine agathois
ainsi que les coutumes
gitanes l ivrées par
Rosita et Sabrina.
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15 août
Cérémonie patriotique du débarquement
en Provence. Comme à chaque fois, le
CMJ a souhaité être présent aux côtés
des représentants des autorités civiles
et militaires. La relève est assurée…

> Pour en savoir plus… <

Les membres du CMJ se rendront à Strasbourg lors des prochaines vacances
de la Toussaint, à la découverte du Parlement Européen, du camp 

de concentration de Natzweiller et du Mémorial Alsace-Moselle.
Le mandat 2006-2008 qui s’achève a été riche de partage et de projets. 

Les prochaines élections se dérouleront le lundi 24 novembre prochain
dans tous les établissements scolaires de la commune. Les candidats doivent

être âgés de 10 à 16 ans et domiciliés sur Agde. Pour plus d’information,
contactez Raffaella de Gennaro au 04 67 94 65 21 ou au 06 86 72 59 77.

28 juillet
C’est avec Jean-
François, arrière-
arrière-petit “fillot”
d’un personnage
haut en couleur de
notre histoire locale
et guidede l’Officede
Tourisme, qu’Amélie,
Eloïse, Caroline,
Corentin, Alexandre,

Solenn et Eléonore ont eu la chance de fouler les pas des
anciens prisonniers enfermés au Fort Brescou.

29 juillet
Après une visite guidée
sur le thème “La nature
sous toute ses formes”
ou comment, à travers
les âges, les Agathois
utilisaient la nature qui
les entourait pour vivre
au quotidien, Ludovic,
en passionnant anima-
teur culturel du Musée

31 juillet
Nos valeureux membres du CMJ
admirant la vue imprenable de la
cité d’Agde du haut du donjon
de la Cathédrale.

4 août
Après le ramassage de multiples déchets aux abords
du château Laurens, lors d’une journée dénommée
“J’aime ma Ville et vous ?”, Maud, Caroline, Corentin,
Eléonore, Solenn, Amélie, Eloïse, Alex et Milka (mas-
cotte du CMJ) ont pu découvrir des gestes simples
pour respecter l’environnement au quotidien et la
signification de l’écologie, du développement durable
et d’un Agenda 21.

Agathois, fait découvrir aux jeunes du CMJ les techniques
de la poterie.

7 août
2ème Journée en faveur de l’environnement. Si Eloïse, Amélie,
Solenn, Eléonore, Maud, Corentin et Alex semblent ravis
d’exhiber leur “butin” de la journée de nettoyage au Mont
Saint Martin, ils le sont moins du comportement de ceux
qui l’ont laissé sur place ! Après l’effort… le réconfort dans
une cabane en bois improvisée… un peu de défoulement…
et un bon bain… pour finir par de l’escalade et un peu 
d’aventure dans les arbres de la pinède enfin propre !

11 août
Le CMJ est parti à
Beaucaire encou-
rager les Agathois
d é f e n d a n t l e s
couleurs d’Agde à
Intervilles.
Ambiance dans
les tribunes pour
nos supporters…
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Maison des Savoirs
U n e  a c t i o n  d y n a m i q u e

Du côté 
de la Bibliothèque
Jeunesse…

L’équipe d’animation du pôle
Jeunesse de la MDS est composée
de Patricia Martin, responsable ;
de Corine Husson, animatrice
pour les maternelles et de

Catherine Chocou, animatrice pour les
primaires et collèges. Sur le projet
mythologie, Christophe Noël, pôle adulte
multimédia, a apporté ses compétences
et son savoir-faire.

Au-delà de ses activités de formation
tout au long de la vie, la Maison des
Savoirs, avec sa médiathèque, s’est
engagée depuis plusieurs années dans
un partenariat dynamique avec les éta-
blissements scolaires d’Agde. Ainsi, la
Bibliothèque Jeunesse, en collaboration
avec les enseignants de maternelles,
primaires et collèges, développe des
projets pédagogiques, qui visent, en
complément des programmes scolaires,
à promouvoir une lecture de qualité et
à apporter au jeune public une ouverture
sur le monde qui l’entoure. Une bien
jolie manière de s’instruire…

à destination des ecoliers

Projet pédagogique 
“La Méditerranée, lieu de vie
à l’époque des Grecs”
Classe de grande section de Madame Boiron
Ecole Marie Curie. 8 séances à la MDS + 1 diaporama 

L’objectif était de partir à la découverte de la Méditerranée en
partant de la Maison des Savoirs d’Agde pour arriver à celle de
Chalcis. Ce voyage allait entraîner la classe dans un voyage à tra-

Une correspondance a été établie avec les élèves de Chalcis
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Projet pédagogique 
“Autour de Tintin”
Classe de 6ème SEGPA de Madame Imbault
13 séances à la MDS animées par Catherine

En cette année 2007 qui commémorait la naissance d’Hergé, l’ensemble
des élèves de la SEGPA, avec comme fil conducteur la lecture des
albums de Tintin, est parti à la découverte du monde. 
Leurs pas les ont amenés à visiter la Chine, l’Inde, l’Egypte, l’Amazonie
et l’Ecosse. La classe a été divisée en 5 groupes, au sein desquels
chacun est parti à la recherche d’informations soit dans les ouvrages
mis à disposition, soit sur Internet. La restitution des travaux donnera
lieu à une exposition à la Maison des Savoirs intitulée “Les carnets
de route de Tintin” et qui retrace les découvertes des élèves en
matière d’architecture, de mœurs, de paysages et de traditions.
Chacun à leur manière, les enfants se sont plongés dans l’univers
de Tintin et de ses amis avec notamment le capitaine Haddock et
ses gros mots : un moyen de découvrir que ceux-ci peuvent faire
l’objet d’études sérieuses !

vers le temps avec la mythologie grecque et l’espace par
le biais notamment d’une correspondance établie avec
une classe de Chalcis.
Les premières découvertes ont amené les élèves sur les
murs des remparts d’Agde. Puis ils sont partis visiter les
musées de la ville afin de se familiariser avec les moyens
de communication et l’art grec. Suite à un déplacement à
la “villa de Loupian”, ils ont pu apprendre l’art de la mosaïque
au cours d’un atelier à la Maison des Savoirs. La cave de
Noilly Prat leur a enfin offert une vision de la culture du vin
au travers des âges. La fin de l’année approchant, les élèves
sont partis en train à Montpellier visiter le planétarium,
venu en complément du travail poursuivi en classe et à la
Maison des Savoirs sur la mythologie grecque. Leur dernière
animation, en partenariat avec le Pôle Age d’Or, a été de
partager un repas grec intergénérationnel au Foyer de la
Calade.

Les parents, ainsi qu’Yvonne Keller, Adjointe au
Maire chargée de la Culture, ont découvert l’ensemble
du projet le 12 juin 2008 lors d’un diaporama, qui a
été gravé sur cédérom et distribué à chaque enfant
à cette occasion. Mme Keller a tenu également à
remettre à chacun d’entre eux un exemplaire de la
bande dessinée d’Agde :
“La perle noire de la Médi-
terranée”. Pour finir, les
deux animateurs de la MDS,
Corinne et Christophe, ont
respectivement présenté
ouvrages et histoi res
autour de la Méditerranée
(géographie) et de la my-
thologie grecque.

Commentaire écrit 
de Mme Boiron, enseignante
“En cette fin d'année, le bilan est très positif.
Le projet élaboré dès le mois de juillet 2007 a
pu se mettre en place dès la rentrée. J'ai eu la
chance de pouvoir travailler avec une équipe
de la MDS qui avait envie de porter ce projet
avec moi. Les animateurs ont donné beaucoup
de leur temps (y compris en préparation, hors
de la présence des enfants) et je les en remercie
encore.
Les visites et les ateliers prévus ont pu se faire
grâce au financement de la MDS.
Je remercie l'ensemble des personnes qui m'ont
aidée à réaliser ce travail.
Les élèves ont beaucoup appris, et surtout, ils
ont développé l'envie, la curiosité d'aller
chercher des réponses à leurs questions.
Et ce projet, que certains “taxaient” d'un peu
ambitieux pour des élèves de grande section,
s'est avéré être un moteur pour la classe. Les
élèves n'ont eu de cesse de vouloir en savoir
toujours plus. La mythologie grecque est
devenue pour eux aussi attrayante que les
contes de fées qui avaient bercé leur enfance.”

Repas grec intergénérationnel avec les aînés du Pôle Age d’OrDistribution de livres dans la classe de Mme Boiron
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Projet pédagogique 
“Animation théâtrale : 
Le royaume désenchanté”

Rencontres d’auteurs

Classe de CM1 de Mme Combes
Ecole Jules Ferry  - 15 séances + les répétitions  

Familiariser les enfants avec l’univers théâtral, tel
était l’objectif de ce projet pédagogique, mais pas
seulement. Leur donner aussi le goût de jouer avec
les mots, le corps, de mémoriser un texte, de
développer son esprit critique, d’écouter et de
respecter les autres. Favoriser enfin une rencontre
avec le monde de l’écrit, du langage et de l’ex-
pression orale.

Philippe Van Elslande,
auteur et metteur en
scène, a été chargé
de la réalisation du
projet. Au cours des
s é a n c e s q u i o n t
ponctué cette année
scolaire, il a apporté

Au cours de l’année scolaire 2007-2008, la
Bibliothèque Jeunesse a également reçu plusieurs
écrivains et illustrateurs jeunesse.
Michel Piquemal, auteur jeunesse, a animé au
cours du 1er trimestre 2008 trois rencontres

monde de Lutina” pour
la classe de CM1 et
“Le pays des mille et
une nuits” pour la
classe de CE2. Une
exposition présentée
aux parents le 15 mai
2008, en présence de
l’Adjointe au Maire
Yvonne Keller.
Céc i l e Gambin i ,
illustratrice jeunesse,
a reçu les 19 et 20 mai
2008 au cours d’ate-
liers 6 classes d’Agde.

tout son savoir-faire et sa patience pour donner à un
groupe de 28 élèves l’occasion de s’exprimer au travers
d’une pièce écrite spécialement pour l’occasion et
intitulée “Le royaume désenchanté”. Quelques
enfants ont, avec l’aide de Catherine, animatrice de la
Maison des Savoirs, créé les décors. Un travail long et

répétitif qui a porté ses fruits, puisque fin juin, ces
comédiens en herbe ont pu exprimer tout leur
jeune talent au cours de représentations longue-
ment saluées par les spectateurs présents. La
pièce fut en effet d’abord jouée devant l’ensemble
des autres classes de l’école Jules Ferry puis, les
17 et 19 juin, devant les parents et Yvonne Keller,
Adjointe au Maire chargée de la Culture.

autour de la thématique “les mots
de la gourmandise”.
Lors de chacune des trois journées,
il a reçu deux classes qui avaient
préalablement préparé, grâce
aux ouvrages de l’auteur : “Dico
rigolo des expressions”, “Dico
des mots rigolos” et “Petits poèmes
à poils et à plumes”, un travail
sur les expressions gastronomiques
populaires (photos 1 et 4).
Jean-Michel Arroyo, illustrateur de bandes dessinées,
a quant à lui travaillé sur deux jours avec deux classes.
L’objectif des ateliers était la production d’une histoire
illustrée à la manière d’une bande dessinée. La classe
de CM1 de Monsieur Delcourt de l’école Albert Camus
et la classe de CE2 de Madame Boutier de l’école
Notre-Dame ont participé à ce projet.
Un travail préalable d’écriture avait été réalisé dans
la classe par les enseignants sur un thème choisi par

l’auteur : le fantastique. Lors des
ateliers, les deux classes ont mis
en images leur histoire respective
(photos 2 et 3). 
Il en est ressorti des planches
superbes dessinées par chaque
enfant et qui venaient illustrer
leur texte. Une exposition est
venue, du 14 mai au 14 juin 2008,
clôturer ce projet à la MDS : “Le

Elle a donné aux enfants l’occasion de découvrir avec du
papier de récupération une nouvelle manière de dessiner.
A l’encontre des méthodes traditionnelles de dessin, elle
a permis même aux plus maladroits de construire la mai-
son de leur rêve (photos 7 et 8). 
Vincent Cuvellier, auteur jeunesse, a écrit avec humour
et délicatesse de nombreux ouvrages sur la difficulté d’être
un jeune dans la vie d’aujourd’hui : parents qui se disputent,
maladies, amitiés et amours perdus… Autodidacte, il a trouvé
les mots justes pour retenir l’attention des enfants au cours
des six rencontres de classes qu’il a animées les 2 et 3 juin 2008.
Une séance publique, le deuxième soir, a apporté une touche
finale à sa venue dans la ville d’Agde (photos 5 et 6).

1

8

2 3

4 5

6 7
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Du côté 
de la Bibliothèque Musicale
Ecole de Musique
Pour la 4ème année consécutive, les élèves de 7 classes de
grande section de maternelle ont pu bénéficier d’animations
d’éveil musical, proposées par la Maison des Savoirs en
partenariat avec l’Ecole de Musique Barthélémy Rigal.
Cette animation était dédiée à la création d’un disque
reprenant les chansons travaillées durant l’année par les
enfants avec Karen Mion, intervenante musicale.
Des séances ont ensuite été consacrées à la découverte
des instruments ainsi qu’au travail de rythmiques au sein
de la médiathèque. A la MDS, les ateliers ont été menés

p a r L a e t i t i a
Doumergue ,
re s p o n s a b l e
des animations
au Pôle musique
et Christophe
Capelier, ani-
mateur et tech-
nicien qui a créé

Animations 2008/2009 (liste non exhaustive)
Dans le cadre de Lire en fête, manifestation nationale
organisée chaque année au mois d’octobre. 
Le thème retenu pour 2008 est “Le livre de jeunesse et
la lecture de jeunes.”
Pour des classes de niveau 3 : Ateliers d’écriture avec
l’auteure Régine Detambel le vendredi 10 octobre 2008.
Le soir à 18h, restitution des travaux de la journée. A
noter que la médiathèque sera ouverte jusqu’à 23h.

Deux expositions sont programmées 
• Du 6 au 19 octobre 2008, rendez-vous avec l’illus-

tratrice jeunesse Sara : “Sara, solitude et rencontres”.
Toute l’œuvre de l’artiste Sara, auteure et illustratrice
jeunesse, tourne autour de la question de la relation

à l’autre et à soi-même. Les
personnages de Sara, habités
de solitude, défilent devant
nous à la manière de figurants
qui, tantôt nous échappent,
tantôt nous subjuguent.
L’exposition se compose de

La Bibliothèque
Jeunesse, comme
en chaque début
d’année scolaire,
propose un panel
d ’ an imat ions
dont voici la pri-
meur pour ce
1er trimestre :

Quoi de neuf 
en 2008-2009 ? 
Les projets animations scolaires 
de la Bibliothèque Jeunesse

les arrangements musicaux.
Cette animation s’est terminée par la remise des
disques aux enfants le 20 juin 2008, en présence
d’Yvonne Keller, Adjointe à la Culture. Le disque
“Chansons de ma classe N°4” est aujourd’hui dispo-
nible à la Bibliothèque Musicale !

44 panneaux présentant les travaux de l’illus-
tratrice.

• Du 17 au 23 novembre 2008 : “Les droits de
l’enfant”, dans le cadre de la Journée Internationale
des Droits de l’Enfant du 20 novembre. Réalisée
par les éditions Rue du Monde, cette exposition
comprend 14 panneaux hauts en couleur avec
20 dessins de Pef, 30 photos, des textes très
brefs, des informations significatives, des paroles
d’enfants et des questions pour amener le visiteur,
quel que soit son âge, à s’interroger sur les Droits
de l’Enfant partout dans le monde.

Atelier Philo (un atelier par trimestre)

avec Michel Piquemal, auteur jeunesse, responsable
de collection chez Albin Michel (date non fixée à
ce jour) pour 2 classes. 
Thème du premier trimestre : la conscience.

Les projets pédagogiques
pour l’année 2008-2009
• Les marionnettes avec deux classes de mater-

nelles de l’école Marie Curie
• Les contes et légendes du Languedoc (le diable,

le loup, etc.) pour des classes de primaires et
des collèges

• Défi-lecture : sur le thème de la science fiction
(exposition et rencontres avec des auteurs pour
le 3ème cycle)

• Astronomie : exposition et rencontres avec un
astrophysicien pour tout niveau.

• Eveil musical en liaison avec la Bibliothèque
Musicale : à partir d’un conte, découverte
d’instruments et de musiques du monde.
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Ce sont 2 436 petits Agathois qui
ont repris, mardi 2 septembre, le
chemin de l’école. Après deux mois
de vacances, ils étaient tous ravis de
retrouver leurs camarades, de découvrir
leur nouvelle classe et de faire connais-
sance avec leurs enseignants. A cette
occasion, le Député-Maire d’Agde
Gilles D’Ettore, accompagné de son
Premier Adjoint et Conseiller Général
Sébastien Frey, d’André Tobena,
Adjoint au Sport, de Christine Sabathier,
Conseillère Municipale déléguée aux
Affaires périscolaires ainsi que de
nombreux élus, a fait le tour des dif-
férents établissements de la commune
pour saluer et souhaiter une bonne
rentrée à l’ensemble des directeurs,
des professeurs et du personnel
communal exerçant dans les écoles,
ainsi et surtout qu’à tous les petits
écoliers. 

Cette année, ce sont 2 109
enfants qui sont scolarisés
dans les écoles publiques
d’Agde, dont 707 en section
maternelle et 1 402 en section

élémentaire. Le groupe scolaire Notre-
Dame et l’école de La Calendreta
comptabilisent quant à eux 327 élèves.
Cette année, la Ville a obtenu l’ouverture
de deux classes supplémentaires, l’une
à l’école Anatole France, qui passe donc
de 12 à 13 classes, permettant ainsi à la
directrice d’obtenir une décharge totale,
l’autre sur le Groupe Scolaire du Littoral.

2008-2009

Zoom sur l’ouverture 
du Nouveau Groupe Scolaire
du Littoral 
C’est au terme de 18 mois de travaux que le nouveau groupe scolaire
agathois, appelé Groupe Scolaire du Littoral, a vu le jour. Il a été
construit en fonction des normes, très exigeantes en matière d’en-
vironnement et de développement durable, de la Haute Qualité
Environnementale (HQE). Ainsi, tout a été pensé afin de respecter
les différentes prescriptions que ce soit en matière d’intégration
dans le site, d’acoustique, de choix énergétiques… Le chantier lui-
même devait répondre à des standards de propreté, en utilisant
des matériaux bien spécifiques. 
Aujourd’hui, les élèves peuvent y travailler dans de très bonnes
conditions et apprécier leurs nouveaux locaux, notamment les
cours et les deux grandes salles polyvalentes dans lesquelles ils
peuvent s’adonner à la pratique de la gymnastique. 
Le Groupe Scolaire du Littoral dispose d’une capacité d’accueil de
huit classes réparties ainsi : trois classes en maternelle et cinq classes
en élémentaire. Ce sont 180 enfants, qui y ont fait leur rentrée
cette année. La création de cette école a permis de désengorger
les établissements du Grau d’Agde et du Cap d’Agde (deux classes
élémentaires proviennent d’un transfert de l’école Victor Hugo et
deux autres de l’école Jules Verne). La cinquième classe est une
création obtenue cette année auprès de l’Inspection Académique.
Un nouvel établissement que le Député-Maire d’Agde a inauguré
le 29 septembre.

Tout ce qu’il faut savoir
s u r  l a  r e n t r é e  s c o l a i r e  

La Ville obtient la création 
de deux nouvelles classes

Rencontre avec les élèves et les enseignants de La Calendreta
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Le groupe n’a cependant pas attendu la rentrée pour
accueillir des enfants. Ainsi, dès les mois de juillet et août
derniers, il a reçu ceux des Accueils de Loisirs de la Ville, ce
qui a permis de désengorger celui de Saint-Martin mais
également de recevoir davantage d’enfants tout au long
de la saison estivale. 

Du côté des travaux…
Comme chaque année, durant l’été, de nombreux
travaux ont été effectués dans les différentes
écoles de la Ville. Plus ou moins importants, ils
ont tous pour objectif d’entretenir les différents
bâtiments mais aussi d’améliorer les conditions
d’accueil et de travail des enfants et de leurs
enseignants.
A l’école Victor Hugo au Grau d’Agde, plusieurs
aménagements ont été réalisés. En ce qui concerne
l’école élémentaire, une sixième classe va être

installée dans l’ancien logement de fonction. Les travaux
sont actuellement en cours et l’ouverture est prévue
après les vacances de la Toussaint. La structure
modulaire qui accueillait cette sixième classe sera
quant à elle transformée en salle polyvalente commune
à l’école maternelle et élémentaire. Enfin, un câblage
informatique, réalisé dans l’ensemble des classes,

leur permet d’avoir une connexion internet.
Du côté de l’école maternelle, deux portillons
ont été posés et des panneaux de clôture
remplacés. Enfin, toutes les menuiseries en
aluminium ont fait l’objet d’une révision. 
A l’école Marie Curie, plusieurs changements
sont également intervenus : la remise en
peinture de la salle de gym et du couloir atte-
nant, la réparation de l’ensemble des corniches

A l’heure de la récrée dans l’une des cours du Groupe Scolaire du Littoral

Rentrée studieuse pour les élèves de Frédéric Bazille

Les élus en visite au Groupe Scolaire du Littoral

La future sixième classe de l’école Victor Hugo, toujours en travaux

Un service minimum 
pour accueillir les enfants en cas de grève
Conformément à la loi, la Ville a signé une convention avec l’Education
Nationale afin de mettre en place un service minimum en cas de grève du
personnel enseignant et permettre d’accueillir les élèves durant les heures
normales d’enseignement. Ainsi, en cas de grève de tout ou partie des
enseignants, la direction de l’école informe la commune dans un délai 
raisonnable afin que celle-ci puisse mettre en place cette garderie municipale.
Il convient de souligner que, sur ce sujet, la Ville n’avait pas attendu pour
mettre en place un tel système puisqu’elle avait anticipé la question en
proposant ce service depuis la rentrée 2005.



I LE POINT SUR… I30

Des travaux réalisés 
par la régie des services
municipaux
Ils concernent principalement la remise en peinture
de classes (sur les écoles Anatole France, Victor
Hugo élémentaire, Albert Camus maternelle) et de
salles (sur les écoles Victor Hugo maternelle, Jules
Ferry et Albert Camus maternelle).

> Des travaux communs 
a plusieurs écoles <

• Ecoles élémentaires Jules Verne et Albert
Camus - école maternelle Marie Curie : 
travaux de conformité électrique

• Ecole Jacques Prévert et Anatole France :
remplacement de vidéophone 

• Ecoles maternelles Marie Curie, Jules Verne
et Jean Moulin : reprise de sol souple

• Ecoles Jules Ferry et Marie Curie : 
nettoyage des chéneaux et des toitures 

D’autres interventions 
programmées aux vacances
de la Toussaint 
Elles porteront sur la réfection des tours d’arbres des écoles maternelles
Jules Verne et Marie Curie ainsi que des écoles élémentaires Albert Camus
et Victor Hugo, la réalisation d’un point d’eau extérieur sur l’école élémen-
taire Jules Verne et le renouvellement de stores (intérieurs, occultants) sur
les écoles élémentaires Victor Hugo, Albert Camus, Anatole France, Jules
Verne ainsi que sur les écoles maternelles Jules Verne et Marie Curie.

des façades de l’école et la
réfection d’une portion des
canalisations d’eaux usées. 
Du côté de l’école Anatole
France, les changements portent
sur la création d’un second 
portail afin d’améliorer la gestion
du flux d’élèves aux heures de
sortie et la pose d’un sol anti-
dérapant dans les sanitaires
extérieurs de l’école. 
Des renouvellements de sols
ont été effectués dans une classe
ainsi que dans le restaurant
scolaire de l’école élémentaire
Jules Verne. 
En ce qui concerne l’école mater-
nelle Albert Camus, ce sont les
jeux de cours et le sol souple
qui ont été changés. 
A l’école Jules Ferry, dans les
sanitaires extérieurs des filles,
un WC à la turque a été trans-
formé en toilettes à l’anglaise
et une porte a été installée sous
le préau de la cour intérieure,
afin de sécuriser l’accès aux
classes. Le restaurant a également
été repeint au printemps dernier.
Enfin, dans la cour de l’école
Frédéric Bazille, un portail a été
posé ainsi qu’une clôture afin
de faciliter la surveillance des
élèves durant le temps de récréa-
tion.
Du côté de la Calendreta, celle-ci
s’est dotée d’un nouvel algéco®
qui est utilisé en tant que dortoir
et salle d’éveil. 

Le nouveau sol de l’école Jules Verne

Nouveaux jeux de cour et sols souples à l’école Albert Camus



Les tarifs
Ils ont été revalorisés de 2,89 %, suivant ainsi l’indice
du coût de la consommation. Afin de ne pas pénaliser
les familles, le barème du quotient familial a suivi la
même évolution.
Quotient familial mensuel Tarif
Inférieur à 139,99€ 0,17€
De 140€ à 203,99€ 0,77€
De 204€ à 230,99€ 1,33€
De 231€ à 250,99€ 1,90€
De 251€ à 314,99€ 2,28€
De 315€ à 463,99€ 2,67€
De 464€ à 556,99€ 3,05€
Supérieur à 557€ 3,45€
Tarif enfant hors commune 3,45€
Tarif occasionnel 4,81€
Tarif enseignant 4,81€

Vous pouvez retrouvez tous les menus
proposés par la SOGERES sur le site
de la Ville dans la rubrique 
EDUCATION. www.ville-agde.fr

> Les horaires de la permanence SOGERES <

Une permanence est assurée tous les jours de la semaine du lundi au vendredi de 8h30 à 12h15 
et de 13h30 à 16h15 au sein du Département de l’Éducation à l’Hôtel de Ville Mirabel.

Durant les vacances scolaires, les permanences SOGERES ont lieu tous les matins à la Cuisine Centrale 
(chemin du Mont St Loup, face à M. Bricolage).
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Au terme d’un contrat de quinze ans avec la société
Avenance, qui a eu pour mission, outre la prise en charge
de la restauration, de construire la Cuisine Centrale (ce qui
explique la durée du contrat), la Ville d’Agde a décidé de
confier par contrat d’affermage de service public, pour
une durée de cinq ans, la fabrication et la livraison des
repas, tant pour les enfants des crèches, que des écoles
maternelles et élémentaires, que pour les personnes
âgées dans le cadre des foyers et du portage à domicile, à
un nouveau prestataire : la société SOGERES.
Celle-ci a été retenue au terme d’un appel d’offre pour
lequel dix sociétés ont répondu. Six candidats avaient été
choisis pour passer une audition, mais seulement cinq se
sont finalement présentés. À l’issue d’une première analyse
et d’un système de notation dans lequel la variable
“aspect qualitatif” comptait pour 60 % et la variable
“aspect économique” pour 40 %, la ville a sélectionné
trois sociétés. Des visites de leurs sites de production ont
alors été organisées. Au terme de ces rencontres, de l’au-
dition des gérants potentiels de la Cuisine Centrale d’Agde
et des compléments d’information demandés, c’est l’en-
treprise SOGERES qui a été choisie, celle-ci ayant le mieux
répondu aux différents critères du cahier des charges qui
étaient imposés aux candidats, notamment en termes de
qualité des produits utilisés. 
Il est vrai que cette société, créatrice d’un style culinaire
propre, travaille en partenariat avec le Groupe Alain
Ducasse Formation. Fraîcheur, équilibre et variété : telles
sont les valeurs culinaires prônées par la SOGERES dans le
cadre de son identité culinaire (viandes et légumes frais,
utilisation de produits de marques, etc.). 

Dans cette optique, elle s’attache
particulièrement à faire découvrir
de nouvelles saveurs aux enfants,
afin de leur donner une “éducation
sensorielle”. Les “dames de la
cantine” et les agents d’animation
sont ainsi au cœur du restaurant.
Elles dressent les plats, servent
les enfants, qu’elles voient vivre
et grandir. Aussi, la SOGERES
en partenariat avec la Ville d’Agde,

Zoom sur un nouveau
délégataire de la restauration
scolaire et municipale : 
la SOGERES

a-t-elle décidé de valoriser leur métier et d’en faire
de véritables “Ambassadeurs du goût”. Leur rôle va
être de donner envie aux enfants de goûter aux
différents plats, de découvrir de nouvelles saveurs,
d’aiguiser leur curiosité, de leur expliquer ce qui est
bon pour eux. Pour cela, elles vont mettre en scène
les plats, varier les présentations, nommer les plats (elles
ne parleront plus de “plat de viande” mais par exemple
de “blanquette de veau à la vanille”). Un beau pro-
gramme en perspective pour la restauration scolaire
cette année. Dans ce cadre, la société de restauration
SOGERES avait d’ailleurs concocté le 25 septembre
un point presse à l’école Jules Verne pour y présenter
les menus bio qu’elle va proposer à raison d’une fois
par mois aux enfants et d’une fois par trimestre aux
personnes âgées. Les composantes du menu seront
issues de l’agriculture biologique. Ce jour-là, les enfants
comme les élus et les journalistes présents, ont pu
goûter à une salade de concombre bio, suivie d’un sauté
de porc bio sauce basquaise, d’un mijoté arlequin
bio et pour finir d’un clafoutis aux raisins bio lui aussi !

Nouvelle vaisselle pour les restaurants scolaires
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Du côté 
de la Caisse des Écoles…
C’est elle qui prend en charge…

• Les activités sportives autres que celles du service 
des sports, proposées pendant le temps scolaire

• L’activité transport pendant le temps scolaire

• Les classes transplantées

• Les fournitures de jouets pour les maternelles

• Les fournitures scolaires

• L’assurance scolaire (tarif de base) pour l’ensemble
des enfants en maternelle et en élémentaire

• Les consommations de fluides et réseaux 
(chauffage, eau, électricité, téléphone, internet)

• Les petits travaux de maintenance

• Les spectacles et concerts musicaux proposés 
pendant le temps scolaire

Elle subventionne aussi des projets pédagogiques portés
par les directions d’école (projet École et Cinéma).

Du côté 
des transports scolaires…
Cinq circuits de ramassage dénommés respectivement
“Hôpital Ibéris Florensac”, ”Grau d’Agde”, “Cap d’Agde”,
“Tamarissière” et “Littoral” concernent les écoles de l’ensei-
gnement primaire. Un plan de chacun de ces circuits, avec
matérialisation des arrêts de bus, est disponible au
Département de l’Éducation, tout comme les horaires de
desserte des établissements de l’enseignement secondaire.
Le circuit “Hôpital Ibéris Florensac” est le résultat de la
fusion de deux anciens circuits : “Puits de Sô” et “côté
Florensac”. Un nouveau circuit dénommé “Littoral” a été

également créé afin de récupérer les
enfants du Littoral domiciliés au Grau
d’Agde. Attention, toutefois ! Celui-ci
ne fonctionne que pour le trajet du
retour. Pour le trajet aller, les enfants

fréquentant l’école du Littoral,
doivent emprunter la ligne du
Grau d’Agde.

Zoom sur le nouveau
logiciel de gestion
Il va être utilisé pour les inscriptions des élèves, du péri
et de l’extrascolaire, ainsi que de la restauration. La Ville
a profité du changement de délégataire, s’agissant de la
restauration scolaire, pour choisir un nouveau logiciel de
gestion (ARPEGE) commun aux activités gérées par la
Ville et le CCAS, qu’il s’agisse de l’accueil du matin et du
soir dans les écoles, des accueils de loisirs, des crèches,
des foyers et du portage à domicile, et bien sûr de la 
restauration.  

> Bienvenue…
aux nouvelles 

directrices d’école <

Mme Laure Bentivegna, enseignante
sur l’école Jules Ferry, prend 

la direction du Groupe Scolaire 
du Littoral et Mme Martine Cecchi-Spie,

enseignante sur l’école Jules Ferry,
devient directrice de l’école élémentaire

Anatole France. Elle a d’ailleurs 
déjà été directrice de cette école

avant de partir travailler quelques
années en Guyane.
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Du côté 
du Périscolaire…
Depuis la rentrée dernière, un seul
dossier d’inscription est désormais demandé.
Il est valable pour les trois temps périscolaires
(accueil du matin, restauration et accueil du
soir) mais également sur le temps extrascolaire
(centres de loisirs maternel et primaire). 
Sur les écoles maternelles et élémentaires
de la Ville, il est demandé aux parents deux
certificats de travail pour l’accueil du matin.
L’accueil du soir, lui, est en revanche acces-
sible à tous les enfants sans condition.
En élémentaire, les trois temps périscolaires
(7h30-8h30 ; 11h30-13h30 ; 17h30-18h30)
sont regroupés au sein d’un label CLAE
(Centre de Loisirs Associés à l’École).

Les horaires 
des Accueils Périscolaires
Sur les écoles maternelles
• Accueil du matin (arrivée échelonnée) : de 7h30 à 8h30
• Accueil du midi : de 11h30 à 13h30
• Accueil du soir (départ échelonné) : de 16h30 à 17h30

Sur les écoles élémentaires
• Accueil du matin (arrivée échelonnée) : de 7h30 à 8h30
• Accueil du midi : de 11h30 à 13h30
• Accueil du soir (départ échelonné) : de 17h30 à 18h30

> A noter <

L’accueil des enfants sur l’un de ces différents
temps implique d’avoir préalablement procédé à
leur(s) inscription(s) pour laquelle (lesquelles) des
documents sont obligatoires (certificat médical,
fiche sanitaire de liaison remplie à partir du carnet
de santé). Ces documents sont téléchargeables sur
Internet à partir du site de la Ville. Pour les modalités
d’inscription de ces accueils périscolaires du matin
et du soir, vous pouvez également vous rapprocher
du Département de l’Éducation ou du Responsable
des Accueils Périscolaires sur votre école.

Ce label implique d’avoir :
• Au moins la moitié des agents d’animation titulaires

du BAFA (Brevet d’Aptitude aux Fonctions
d’Animateur). Sur Agde, la quasi-totalité des
agents d’animation le possède.

• Un programme d’animations et d’ateliers en
cohérence avec le projet pédagogique de l’école,
proposé aux enfants qui souhaitent y participer.
Une collaboration étroite avec la société de 
restauration SOGERES permet également de
sensibiliser les enfants aux problèmes d’hygiène
alimentaire, à la connaissance des aliments et
plus généralement à une éducation durant le
temps du repas.

• Un taux d’encadrement d’un animateur pour 
quatorze enfants.

• Une participation financière des familles comprise,
pour le temps périscolaire de 11h30 à 13h30, dans
la tarification établie et qui englobe le prix du
repas, l’encadrement et l’animation.

• Une participation financière pour chacun des autres
temps périscolaires (7h30-8h30 et 17h30-18h30).

> Du côté 
des vacances scolaires… <

• Toussaint : du samedi 25 octobre 
au jeudi 6 novembre 2008

• Noël : du samedi 20 décembre 2008 
au lundi 5 janvier 2009

• Hiver : du samedi 7 février 
au lundi 23 février 2009

• Printemps : du samedi 4 avril 
au lundi 20 avril 2009

• Été : jeudi 2 juillet 2009
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Presentation 
d e  l a  S a i s o n  C u l t u r e l l e   
2008-2009

chaussettes - Opus 24”, une pièce de Daniel
Colas pour laquelle il a reçu le Molière du
meilleur comédien en 2008. Le sixième rendez-
vous de la saison sera une création de
Stephan Wojtowicz intitulée “Les forains”,
qui se définit comme une comédie féroce.

Cette année encore, la Saison
Culturelle promet d’être riche
et passionnante avec une
programmation variée tant au
niveau musical que théâtral.

Une nouvelle saison qui démarrera le 16
octobre prochain par un spectacle musical
intitulé “Jazz et Râgas” où se mêlent 
rythmes jazzy et danses traditionnelles
indiennes. Neuf autres dates suivront et
pour cette septième édition, la scène du
Palais des Congrès du Cap d’Agde
accueillera une fois encore de prestigieux
interprètes. En effet, Jean-Pierre Marielle,
et sa sublime voix de stentor, donnera une
lecture de la “Correspondance de Groucho
Marx”, un spectacle mis en lecture par le
réalisateur Patrice Leconte. Jean Rochefort
lui succèdera dans “Entre autres”, un
spectacle qu’il a créé et dans lequel il 
dessine une sorte d’autoportrait. Toujours
dans le registre des acteurs à voix, Jacques
Frantz, connu entre autres pour être celle
de Robert de Niro, sera présent dans une
pièce de Louis-Charles Sirjacq, mise en
scène par Etienne Berry, intitulée “Les
riches reprennent confiance”. Le toujours
aussi populaire Michel Galabru reviendra
au Palais des Congrès, deux ans après
y avoir joué “Les Rustres”, avec “Les 

Musique
“Jazz et Râgâs”
Mise en scène Didier Bellocq.
Avec, Raghunath Manet, sacré meilleur danseur
de l’Inde, maître de veena, Archie Shepp,
saxophones, Wayne Dockery, contrebasse,
Valli, danseuse et Ravi Magnifique, percussions

Jeudi 16 octobre 2008 à 21h
Une fois de plus, après ses prestigieuses

Tous les spectacles 
de la Saison Culturelle 
auront lieu au Palais 
des Congrès du Cap d’Agde,
avenue des Sergents

Ensuite le public pourra venir applaudir l’actrice Sarah Biasini, aussi
jolie que sa maman Romy Schneider, en Julie de Lespinasse dans
“L’antichambre” de Jean-Claude Brisville. Puis ce sera au tour de l’acteur
Bruno Solo de se produire devant les spectateurs de la Salle Saint
Saëns et faire ainsi son retour sur les terres agathoises. En effet, trois
ans après avoir tourné à Agde dans le film “Le bénévole” de Jean-
Pierre Mocky, l’acteur reviendra, mais cette fois-ci en tant que comédien
de théâtre, dans une pièce de Georges Feydeau qui a pour titre “Le
Système Ribadier”. Du côté musical, les spectateurs pourront découvrir
ou redécouvrir une formation d’instruments à cordes, le Quatuor, qui
s’était déjà produit au Cap d’Agde en 2005 et qui revient cette année
avec son spectacle “Morceaux Choisis”. Enfin, la saison se clôturera
par une création d’Eric Assous, “Les Belles-sœurs”, dans laquelle
jouent de nombreux comédiens parmi lesquels François-Eric Gendron,
Sabine Haudepin, Elisa Servier ou encore Manuel Gélin. 
Devant la diversité et la qualité des spectacles proposés, la Saison
Culturelle 2008-2009 devrait, à n’en pas douter, satisfaire tous les
publics !

collaborations, notamment avec Michel Portal, Didier Lockwood ou
Carolyn Carlson, Raghunath Manet, toujours désireux de rapprocher
les cultures, rencontre sur son chemin Archie Shepp. Saxophoniste,
compositeur, pianiste, chanteur, poète engagé, dramaturge, Archie
Shepp est une légende vivante. Initié aux trois arts qui n'en font
qu’un, Raghunath Manet, sacré meilleur danseur de l’Inde, est
aujourd’hui le chef de file de la nouvelle génération des maîtres de
veena (luth ancien du sud de l’Inde) et inlassablement transporte
poésie, textes sacrés et légendes anciennes à travers cultures et
continents. Imaginez leur rencontre : Archie Shepp et Raghunath
Manet s’unissent sur scène pour improviser. Saxophone et veena
indienne se donnent la réplique. Les harmonies s’entrechoquent et
s’unissent. Les voix se font entendre. Raghunath esquisse des mou-
vements de danse.



I CULTURE I 35

Théâtre
“Correspondance 
de Groucho Marx” 
Mise en lecture Patrice Leconte.
Un spectacle créé au Festival de la correspondance de Grignan,
2007. Traduction, Claude Portail, adaptation Patrice Leconte.
Avec Jean-Pierre Marielle, Pierre Vernier et Le Grouchy Trio
(Jazz) sous la direction de Pierre-François Dufour, batterie, Youen
Cadiou et Julien Pontvianne.

Samedi 29 novembre 2008 à 21h
Au sein des Marx Brothers, la figure de Groucho s'impose
comme un monument dans lequel l'absurde le dispute à la
fantaisie. Le surréalisme dont le souffle se confond avec la
naissance du XXe siècle trouve là l’une de ses manifestations
tardives. Le grand comédien Jean-Pierre Marielle - totalement
habité par cet esprit - rend compte, avec la complicité de
Pierre Vernier et de trois splendides musiciens, de la per-
manence de cet humour décalé dans un spectacle signé
Patrice Leconte.

“Entre autres”   
de Jean Rochefort.
Avec Jean Rochefort et Lionel Suarez, accordéon.

Jeudi 4 décembre 2008 à 21h
A travers les citations d'auteurs divers l'ayant accompagné sa
vie durant (Harold
Pinter, Raymond
Carver, Cioran,
Roland Barthes,
Blaise Cendrars,
Primo Levi, Henry
Miller, Molière, La
Fontaine, mais aussi
Fernand Raynaud,
Boby Lapointe,
Fernandel, Jean
Yanne, Charles Trenet), à travers des anecdotes et des
choses vécues, à travers enfin la complicité le liant à un
accordéoniste talentueux, Lionel Suarez, le grand comédien,
Jean Rochefort dessine, dans ce spectacle, une sorte d'au-
toportrait. On y retrouve l'humour décalé, si raffiné, de
l’une des figures les plus rares de la scène française.

“Les Riches reprennent
confiance” 
de Louis-Charles Sirjacq.

Mise en scène : Etienne
Bierry assisté d’Emmanuel
Jurquet.
Avec Jacques Frantz,
Naidra Ayadi, Michèle
Bourdet , Thomas Le
Douarec, Marjorie Frantz,
Chr istophe Laubion,
Mayane, Marie Pillet,
Marie Piton, Maïté Vauclin
(distribution sous réserve).

Samedi 10 janvier 2009 à 21h
Bruno Sobin, affairiste de la fin du XXe siècle, est un
boulimique des rachats en tout genre. Il ne recule
devant aucune compromission. Les familles se déchi-
rent, les amis trahissent, l'argent circule, impalpable,
inodore. Certains ont bâti des empires, mais Sobin
est trop joueur et son irrésistible chute réjouira ses
victimes. Louis-Charles Sirjacq s'est vu récompensé
du prix théâtre 2007 de la Fondation Diane et Lucien
Barrière, pour l'écriture de cette comédie acide, ciselée,
drôle et noire.

“Les Chaussettes
Opus 124”
Une pièce écrite et mise en scène par Daniel Colas.
Avec Michel Galabru et Gérard Desarthe.

Samedi 24 janvier 2009 à 21h
Quelle rencontre que celle de Gérard Desarthe, bonnet
vissé sur la tête, veste de cuir sur le dos, violon à la
main, et de Michel Galabru, violoncelle entre les jambes.
C'est l'affiche la plus insolite de la rentrée. La rencontre
de celui qui a joué Hamlet avec Patrick Chéreau et de
celui qui illustre, pour tous les Français, à la fois le
gendarme de Saint-Tropez et l’interprète bouleversant
du film Le Juge et l’assassin de Bertrand Tavernier.
Tout oppose Verdier, homme réfléchi et discret, à
Brémont, instinctif et extraverti. Les deux acteurs à la
gloire passée se retrouvent pourtant à répéter
ensemble un numéro de clowns. Mais leur collaboration
tourne vite à l’affrontement. Une histoire de chaussettes
trouées va mettre le feu aux poudres…



“Les Forains” 
De Stephan Wojtowicz.
Mise en scène : Panchika Velez assistée d’Aurélien Chaussade.
Avec Didier Brice, Nathalie Cerdà, Maxime Leroux, Aliénor
Marcadé-Séchan, Matthieu Rozé (distribution sous réserve).

Vendredi 6 février 2009 à 21h
Au dessus d'une voie ferrée, le manège de Nono
rouille dans son camion, les nougats réglisses de Jackie
moisissent dans la confiserie. Eddie compte les wagons
qui passent. Cette nuit-là, un train s'arrête. Hélène et
Olivier, imprudemment, en descendent…
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Vendredi 27 février 2009 à 21h
A Paris, vers 1750, la marquise de Deffand
tient un salon parmi les plus renommés où elle
accueille les grands penseurs des Lumières et
des idées nouvelles. Alors qu'elle sent sa vue
décliner, elle engage comme lectrice sa nièce,
Julie de Lespinasse. La jeune fille se révèle
très douée dans l'art de la conversation et la
marquise ne tarde pas à lui faire connaître ses
illustres amis. Mais ces derniers vont bientôt
préférer la compagnie de Julie à la sienne…

“Le Système
Ribadier” 
De Georges Feydeau.
Mise en scène : Christian Bujeau assisté de
Céline Billes-Izac. Avec Bruno Solo, Anne
Jacquemin, Jean-Noël Brouté, Romain Thunin,
Fabienne Galula, Gérard Darier.

Vendredi 6 mars 2009 à 21h
Monsieur Ribadier a un secret : pour tromper sa
femme en toute tranquillité, il s'est découvert un
don exceptionnel, l'hypnose. Un regard et voilà
sa femme endormie, le temps pour Ribadier de
courir à un rendez-vous galant, de revenir et de
réveiller sa femme comme si de rien n'était.
Madame Ribadier, elle, se doute bien de quelque
chose, mais quoi ? Jalouse et soupçonneuse, elle
traque son mari jusqu'à ses conseils d'adminis-
tration. Un jour que Madame est seule à la maison,
surgit un ancien soupirant.

“L'Antichambre”
De Jean-Claude Brisville.
Mise en scène : Christophe Lidon.
Avec Danièle Lebrun, Sarah Biasini, Jean-Claude Bouillon.
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“Les Belles-sœurs” 
D’Eric Assous.
Mise en scène Jean-Luc Moreau assisté d'Anne Poirier-Busson.
Avec François-Eric Gendron, Sabine Haudepin, Roland
Marchisio, Véronique Boulanger, Elisa Servier, Manuel Gélin,
Mathilde Penin (distribution sous réserve).

Mercredi 22 avril 2009 à 21h
Trois frères, dînant ensemble avec leurs épouses, apprennent
qu'une ravissante créature qu'ils ont très bien connue, a
été invitée. C'est aussitôt la suspicion chez les femmes et
la panique chez les hommes. Une comédie familiale hila-
rante où mensonges, rivalités et adultères nous rappellent
que les hommes sont (en général) plutôt lâches, et les femmes
(souvent) impitoyables !

Service Culturel
Maison du Cœur de Ville
Rue Louis Bages 
34 300 Agde
Tél. 04 67 94 65 80

“Corps à cordes”
De et par Le Quatuor.
Avec Jean-Claude Camors, violon, Laurent Vercambre,
violon, Pierre Ganem, alto et Jean-Yves Lacombe, 
violoncelle. Mise en scène Alain Sachs.

Jeudi 26 mars 2009 à 21h
“Auréolée de ses nombreuses récompenses, ce n'est pas un
vain mot de dire que cette formation est devenue une
incontournable référence en matière d'humour musical.
Dans sa nouvelle création, dont nous présentons la version
petite salle : Morceaux Choisis, queues de pie et instruments
à cordes sont toujours de rigueur ; à la fois pour poser l'image
quasi sacrée de la plus exigeante des formations de musique
de chambre, mais aussi pour se servir toujours plus de
l'incroyable richesse de cet outil musical. Bien sûr, comédie,
chant, danse et mime sont autant d'autres cordes à l'arc de
leurs archets.

Ce spectacle, une nouvelle fois
co-créé et mis en scène par Alain
Sachs, n'est pas une simple suc-
cession en alternance de séquences
tantôt musicales, tantôt humoris-
tiques. Au contraire, au sein de
chaque tableau, la musique (tou-
jours première), l'humour, le geste
et la poésie se mêlent de plus en
plus intimement. C'est cette
osmose, cet aller-retour permanent
du rire enfantin à la métaphore
la plus profonde qui suscitent
surprise et éveil permanent dans
une savoureuse ambiguïté”.
Dominique Dumond

Modes de règlement 
Espèces ou chèque libellé à l’ordre
du Trésor Public 
(pas de carte bancaire).
Les billets ne sont ni échangés ni
repris, sauf en cas d’annulation de
spectacle.
Nous remercions les personnes à
mobilité réduite de nous annoncer
leur venue afin de pouvoir les
accuei l l ir dans les meil leures
conditions.

> Modalités d’abonnement <

Pour vous abonner, à la Saison Culturelle 2008-2009,
il suffit de choisir au minimum trois spectacles 
Les avantages de l’abonnement sont…
• Une réduction importante sur le prix des places d’accès

aux spectacles,
• Une place numérotée, réservée dans les meilleures

conditions,
• Un tarif réduit billetterie pour les spectacles hors

abonnement que vous choisiriez ultérieurement.

Où et comment s’abonner ?
•Durant les périodes d’ouverture de la billetterie (voir

dates et horaires ci-dessous).
• Par correspondance, en adressant le formulaire

d’abonnement joint au programme de la saison, au
service Culturel - Hôtel de Ville - CS 20007 - 34 306
Agde cedex, accompagné du règlement par chèque
à l’ordre du Trésor Public et, le cas échéant, des
justificatifs en cas de réduction. Les abonnements
par correspondance ne seront traités qu’à partir du
lundi 6 octobre !

Billeterie
Location, réservation au bureau du secrétariat du
service Culturel, de 10h à 12h et de 14h à 17h, selon
le calendrier ci-dessous :
• Jazz et Râgâs : me 15, je 16 octobre
• Correspondance de Groucho Marx : 

me 26, je 27 novembre
• Entre autres : me 3, je 4 décembre
• Les Riches reprennent confiance : je 8, ve 9 janvier
• Les Chaussettes : je 22, ve 23 janvier
• Les Forains : je 5, ve 6 février
• L'Antichambre : je 26, ve 27 février
• Le Système Ribadier : je 5, ve 6 mars
• Corps à cordes / Le Quatuor : me 25, je 26 mars
• Les Belles-sœurs : ma 21, me 22 avril
Sur place, au Palais des Congrès, avenue des Sergents,
Le Cap d’Agde, une heure avant le début de chaque
spectacle.
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Allocation d’une aide sociale
exceptionnelle aux pêcheurs
à la thonaille…Le Conseil a décidé, à l’unanimité,
de voter une aide exceptionnelle aux
pêcheurs à la thonaille. Comme l’a
souligné le Député-Maire d’Agde, “le
monde de la pêche est actuellement
secoué par une crise, dont les origines
sont multiples. Pour certaines catégories
de pêches, des décisions communautaires
privent une vingtaine de familles aga-
thoises de toute ressource. J’ai donc saisi
le Conseil Régional et le Conseil Général
d’une demande de soutien direct à nos
pêcheurs et proposé que le CCAS leur
verse une aide exceptionnelle d’urgence.
Le Conseil Général nous a informés qu’il
interviendrait par le biais d’une aide
délivrée par la Direction de la Solidarité
Départementale. Aujourd’hui, je vous
invite à vous prononcer sur l’octroi à
chacun de ces matelots de 3 000€, dès
lors qu’il aura présenté les documents
justifiant de sa domiciliation et de son
embarquement sur l’année écoulée, ainsi
que sur la mise en place d’un délégué
chargé de la réinsertion sociale de ces
pêcheurs”. A l’unanimité, le Conseil a
décidé d’accorder cette aide, d’autoriser
le CCAS à verser son aide dans les
meilleurs délais et de solliciter des
collectivités territoriales, de l’Etat et de
tout autre organisme les participations
les plus larges.

Budgets 2007 : affectation
définitive du résultat de fonc-
tionnement et d’investissement
ainsi que des restes à réaliser

…A l’unanimité des votants, l’opposition
s’abstenant, et conformément à l’ins-
truction comptable M. 14, le Conseil 
a décidé de prendre définitivement en
compte, dans les conditions détaillées
ci-après, les résultats d’investissement et
les restes à réaliser, constatés à la clôture

de l’exercice 2007 et qui lui ont tour à
tour été présentés par Henri Couquet,
Adjoint au Maire chargé des Budgets
et de l’Economie.

Budget Principal…Le résultat excédentaire de la
section de fonctionnement du Budget
Principal de la Ville 2007, qui s’élève à
6 846 968,53€, est définitivement
affecté à la couverture du besoin de
financement de la section d’investissement
pour 5 121 791,35€, au financement de
dépenses nouvelles d’équipement de
l’exercice 2008 pour 298 357,18€ et
en excédent de fonctionnement reporté
pour 1 426 820€.

Budget annexe de l’Eau…Le résultat excédentaire de la
section de fonctionnement du Budget
2007 de l’Eau, qui s’élève à 139 698,27€,
est définitivement affecté au financement
de dépenses nouvelles d’équipement
de l’exercice 2008 pour 89 698,27€ et
en excédent de fonctionnement repor-
té pour 50 000€.

Budget annexe 
de l’Assainissement…Le résultat excédentaire de la
section de fonctionnement du Budget
2007 de l’Assainissement, qui s’élève à
117 870,55€, est définitivement affecté
au financement de dépenses nouvelles
d’équipement de l’exercice 2008 pour
30 000€ et en excédent de fonctionne-
ment reporté pour 87 870,55€.

Budget annexe de la ZAC
Richelieu/Rochelongue…Le résultat excédentaire de la
section de fonctionnement du Budget
2007 de la ZAC Richelieu/Rochelongue,
qui s’élève à 75 998,43€, est définiti-
vement affecté à la couverture d’une
partie du besoin de financement de la
section d’investissement constaté au
titre de l’exercice 2007.

Budget annexe 
de la ZAC Multisite…Ce budget est définitivement
clôturé en décembre 2007.

Budget annexe du Golf…Le résultat excédentaire de la
section de fonctionnement du Budget
2007 du Golf, qui s’élève à 361 191,18€,
est définitivement affecté à la couver-
ture du besoin de financement de la
section d’investissement pour 120 582,11€,
au financement de dépenses nouvelles
d’équipement de l’exercice 2008 pour
86 000€ et en excédent de fonctionne-
ment reporté pour 154 609,07€. 

Adoption des comptes 
administratifs et comptes 
de gestion 2007…Tour à tour à l’unanimité des
votants, l’opposition s’abstenant, les
élus ont adopté les comptes adminis-
tratifs et comptes de gestion 2007.

Budget principal…La section de fonctionnement
dégage un excédent annue l de  
+ 6 846 968,53€, tandis que la section
d’investissement dégage un déficit
annuel de - 5 121 791,35€. L’excédent
brut de clôture 2007 s’élève donc à 
+ 1 725 177,18€. Après prise en compte
des reports, dont le solde est nul, le
budget principal de la Ville dégage
donc un résultat net de clôture de 
+ 1 725 177,18€.

Budget annexe de l’Eau…Le service de l’Eau dégage en
2007 un excédent brut de fonctionne-
ment de 139 698,27€. La section 
d’investissement dégage elle aussi un
excédent de 213 598,87€. Le budget
présente donc un excédent brut de
clôture de + 353 297,14€ pour 2007.
Après la prise en compte des reports,
dont le solde est négatif (- 38 953,19€),
le service de l’Eau dégage un résultat
net de clôture de + 314 343,95€.

Finances
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Budget annexe 
de l’Assainissement… Le service de l’Assainissement
dégage en 2007 un excédent brut de
fonctionnement de 117 870,55€ ainsi
qu’un excédent de la section d’investis-
sement de 294 452,69€. L’excédent brut de
clôture 2007 s’élève donc à + 412 323,24€.
Après la prise en compte des reports,
dont le solde est positif (+ 180 057,18€),
le service de l’Assainissement dégage un
résultat net de clôture de + 592 380,42€.

Budget annexe PAE 
des Cayrets …En section de fonctionnement, les
dépenses et les recettes se sont élevées
à 142 216,89€, tandis que la section d’in-
vestissement dégage un excédent annuel
de 1 198 059,70€. L’excédent brut global
de clôture s’élève donc à 1 198 059,70€.
Après la prise en compte des reports,
dont le solde est négatif (- 1 661 209,40€),
le Budget annexe PAE des Cayrets dégage
un résultat net de clôture de - 463 149,70€.
Ainsi que l’a précisé Henri Couquet,
Adjoint au Maire, “à l’heure actuelle, nous
en sommes à un taux de réalisation de
73 %, dont 20 % réalisés en 2007”.

Budget annexe de la ZAC
Richelieu/Rochelongue …En section de fonctionnement, les
dépenses s’élèvent pour 2007 à 67 767,60€
tandis que les recettes se montent à 
143 766,03€. En section d’investissement,
les dépenses sont de 1 779 913,30€,
alors que les recettes affichent 70 522,08€.
Après la prise en compte des reports,
dont le solde est négatif (- 1 633 392,79€),
le Budget annexe de la ZAC Richelieu/
Rochelongue dégage un résultat net de
clôture de  - 1 633 392,79€.

Budget annexe 
de la ZAC Multisite…”Nous clôturons en 2007 le budget
de cette ZAC, tous les terrains ayant été
vendus” a précisé Henri Couquet, Adjoint
au Maire, avant de souligner qu’en section
de fonctionnement, dépenses et recettes
se sont équilibrées à 1 334 170,89€.

Budget annexe du Golf…La section de fonctionnement dégage
un excédent annuel de + 361 191,18€,
tandis que la section d’investissement
présente un déficit annuel de - 93 652,19€.
L’excédent brut de clôture 2007 s’élève
donc à + 267 538,99€. Après la prise en
compte des reports, dont le solde est
négatif (- 26 929,92€), le Budget annexe
du Golf dégage donc un résultat net de
clôture de + 240 609,07€.

Adoption des Budgets
Supplémentaires 2008…A la majorité, l’opposition votant
contre, pour le budget principal et le
budget annexe de l’Eau puis à l’unanimité
pour les autres budgets (Assainissement,
ZAC Richelieu/Rochelongue, PAE des
Cayrets et Golf), le Conseil a ensuite adopté
les différents Budgets Supplémentaires
2008.

Budget principal…Le BS 2008 s’élève à 10 229 587,85€,
dont 1 809 028€ en fonctionnement et 
8 420 559,85€ en investissement. Il intègre
les résultats, ainsi que les restes à réaliser
de l’exercice 2007. Le montant des
dépenses d’équipement brut s’élève à
3 127 625€ dont 2 563 427€ de reports.
Ces dépenses seront financées par des
reports d’emprunt et de subventions, et
par une affectation complémentaire du
résultat de 2007. Comme l’a précisé le
Député-Maire Gilles D’Ettore, “les inves-
tissements réellement nouveaux sont de
l’ordre de 708 653€ et concernent essen-
tiellement la protection des pontons des
berges de l’Hérault pour 80 000€, la
digue du Grau d’Agde pour 150 000€, le
dragage de l’Hérault et le rechargement
en sable des plages pour 158 000€ et la
réfection du sol du gymnase Charrin,
prévu pour les vacances de Toussaint 2008
pour 110 000€).

Budget annexe de l’Eau…Le BS 2008 s’élève à 153 530,19€,
dont 50 000€ en fonctionnement et 
130 530,19€ en investissement. Il intègre
les résultats excédentaires ainsi que les
restes à réaliser de l’exercice 2007. Les
recettes de fonctionnement permettent
de dégager un autofinancement complé-
mentaire de 119 000€. Quant au montant
des dépenses d’équipement brut, il s’élève
à 88 953€ (dont 38 953€ de reports).
L’équilibre de la section d’investissement
est quant à lui réalisé par la diminution
de l’emprunt, à hauteur de 264 308€.
Comme l’a précisé le Député-Maire Gilles
D’Ettore, “les investissements nouveaux
sont de 64 577€et concernent le recalibrage
des réseaux et l’adduction d’eau du Grau
d’Agde”.

Budget annexe 
de l’Assainissement…Le BS 2008 s’élève à 1 053 745,13€,
dont 128 870,55€ en fonctionnement et
924 874,58€ en investissement.  Il intègre
les résultats excédentaires et les restes à
réaliser de l’exercice 2007. Les recettes
de fonctionnement permettent de dégager

un autofinancement complémentaire de
118 860€. Le montant des dépenses 
d’équipement brut s’élève à 772 493€
(dont 201 493€ de reports). Quant à 
l’équilibre de la section d’investissement,
il est réalisé par le report de subventions
de 381 550€ et par la diminution de
l’emprunt à hauteur de 196 128€. Comme
l’a précisé Richard Druille, Adjoint délégué
à la Vie Quotidienne et à l’Environnement,
“ce budget comprend 723 382€ d’inves-
tissements nouveaux”.

Budget annexe de la ZAC
Richelieu/Rochelongue…Le BS 2008 s’élève à 3 342 784,01€,
dont 1 633 392,79€ en fonctionnement
et 1 709 391,22€ en investissement. Il
intègre les résultats de l’exercice 2007 et
reprend la prévision de l’ensemble des
cessions restant à effectuer sur ce budget.

Budget annexe PAE 
des Cayrets…Le BS 2008 s’élève à 1 822 082,38€
en investissement. Il intègre les résultats
ainsi que les restes à réaliser de l’exercice
2007. Le montant des dépenses d’équi-
pement et de plantations, de travaux
pour les réseaux et voiries secondaires,
correspondant aux reports, s’élève à 
1 764 020,84€. L’équilibre de cet inves-
tissement est réalisé par les participations
des constructeurs et l’inscription prévi-
sionnelle d’emprunt.

Budget annexe du Golf…Le BS 2008 s’élève à 361 191,18€,
dont 154 609,07€ en fonctionnement et
206 582,11€ en investissement. Il intègre
les résultats, ainsi que les restes à réaliser
de l’exercice 2007. Le montant des
dépenses d’équipement brut s’élève à
112 929€ (reports et propositions nouvelles). 

Attribution d’une subvention
exceptionnelle à l’Institut 
R. Fages pour son action 
en faveur des enfants 
de l’île de Madagascar…”Suite aux dégâts causés par un
cyclone en 2005 sur l’île de Madagascar,
notamment au niveau des écoles ,
l’Institut R. Fages a décidé de réunir les
fonds nécessaires pour la reconstruction
d’une école de deux classes. Le Conseil
Municipal des Jeunes a souhaité apporter
son soutien à cette action, en demandant
au Conseil Municipal de voter une sub-
vention exceptionnelle de 500€, pour
l’association “Au service de l’Enfance”,
en partenariat avec l’Institut R. Fages”, a
expliqué Martine Vibarel-Carreau, Adjointe
au Maire chargée de l’Education. Une
proposition adoptée à l’unanimité.
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Attribution de 10 subventions
de fonctionnement pour 2008
dans le cadre du Contrat
Urbain de Cohésion Sociale…”Afin d’apporter des compléments
à l’appel à projets effectué dans le
cadre du CUCS de la Communauté
d’Agglomération Hérault-Méditerranée
pour l’exercice 2008, la Ville a programmé
des crédits spécifiques, à destination
des associations, ayant répondu à cet
appel. Ainsi, dans le cadre d’une première
répartition, 10 subventions seront
accordées pour un total de 31 236€” a
précisé Jean-Luc Chaillou, Conseiller
Municipal chargé de la Jeunesse et
des Politiques contractuelles. Une
question adoptée à l’unanimité et qui
concerne la Fédération Léo Lagrange
(706€ pour un projet de surendette-
ment et 2 000€pour le projet “Formation
des femmes”), le Mouvement Français
pour le planning familial (550€ pour
l’atelier de prévention des risques
sexuels), l’Escale de Terrisse (6 000€
pour l’Epicerie Sociale), Génération Music
(2 000 € pour l’Escuela de la Salsa et
1 500€ pour le Studio Mobile), Love
Flam and Co (1 650€ pour le projet
“Mémoires d’hier et de demain”), les
Compagnons Bâtisseurs (6 000€ pour
le projet “Les Ateliers de Quartier”), la
Mission Locale Centre Hérault (3 330€
pour le projet “Triptyque pour l’insertion”)
et le Centre de Loisirs Jeunes de la
Police Nationale (7 500€ pour le projet
VVV d’Accueil Loisirs Jeunes). 

Acquisition d’un chapiteau 
de cirque : demande 
de financement …Ainsi que l’a précisé André Tobena,
Adjoint au Maire chargé des Sports,
“dans le cadre de la politique sportive
et culturelle de la Ville, le Département
Sport Loisirs Jeunesse propose d’acquérir
un chapiteau de cirque, pour un montant
de 35 000€ TTC, destiné à accueillir les
activités des arts du cirque proposées
dans le cadre du SLAM (Sport Loisirs
Artistique Municipal). Cet événement
a été mis en place il y a 6 ans et concerne
aujourd’hui 150 familles agathoises.
Qui plus est, c’est un événement inter-
générationnel qui réunit les petits
comme les plus grands.” A l’unanimité,
le Conseil a décidé de solliciter des
aides de l’Europe, de l’Etat, de la Région,
du Département et de tout autre
établissement public afin de financer
ce projet. 

Garantie d’emprunt à l’OGEC
Notre-Dame pour l’acquisition
de jeux d’enfants…”L’Ecole Notre-Dame a demandé
à la Ville de garantir un emprunt réalisé
pour la création du jardin d’enfants, a
expliqué Sébastien Frey, Premier Adjoint
au Maire. Le financement de ces inves-
tissements, d’un montant de 40 000€,
sera assuré par un emprunt souscrit
auprès de la Société Marseillaise de
Crédit pour une durée de 5 ans, au
taux annuel fixe de 6,5 % et aux conditions
en vigueur à la date d’établissement
du contrat. S’agissant d’un emprunt
souscrit par une association loi 1901
rentrant dans le cadre des œuvres et
organismes d’intérêt général ayant un
caractère éducatif, M. le Maire a proposé
de garantir la totalité de l’emprunt.”
Un choix approuvé par le Conseil à la
majorité des votants, Fabrice Mur
(+ procuration) votant contre, Anne-
Marie Garrigues et Adrien Terribile
s’abstenant.

Rapport du Maire au Conseil
sur le prix et la qualité 
des services publics de l’eau
et de l’assainissement… A l’unanimité, le Consei l a
approuvé les rapports annuels 2007
sur le prix et la qualité du service
public de l’eau et de l’assainissement
que lui a présenté le Député-Maire
Gilles D’Ettore. Il ressort de ces rapports
que le prix de l’eau en 2007 revient à
2,77€ le m3, un tarif inférieur à la moyenne
nationale qui est de 3,01€ TTC le m3.

Adhésion au programme
de coopération territoriale
ODYSSEA  …Ainsi que l’a expliqué Sébastien
Frey, Premier Adjoint au Maire, “les
Fédérations Française et Européenne
des ports de plaisance ont lancé,
début 2007, un ambitieux programme
de développement territorial durable
baptisé “Odyssea”, dispositif de
coopération européenne visant à
développer un réseau de villes portuaires

et de territoires ruraux, véritables
comptoirs culturels maritimes, unis
autour d’enjeux communs, d’une identité
et d’une histoire communes. Ce pro-
gramme s’inscrit dans le cadre de la
politique régionale de cohésion éco-
nomique et sociale de l’Union Européenne
sur la période 2007-2013, car ses objectifs
sont conformes au principe de solidarité
de l’Union. Membre de l’association
des Ports de plaisance du Languedoc-
Roussillon (APLR) et, par extension, de
la Fédération Française, notre Commune
peut adhérer et, avec ses nouveaux
partenaires européens, coopérer afin
de confirmer son statut de destination
européenne d’excellence en déclinant
un  modèle de développement territorial
durable basé sur la mise en réseau des
atouts que sont la mer, le port de plaisance,
la cité connectée à son territoire rural
et son vignoble”. Une décision adoptée
à l’unanimité.

Création d’un carrefour 
giratoire sur la Route 
de Rochelongue : 
convention de transfert 
de maîtrise d’ouvrage 
au Département  …La Commune doit réaliser les
travaux d’aménagement d’un giratoire
au PR 2 + 700 sur la Route de Rochelongue,
pour desservir le nouveau Groupe
Scolaire du Littoral. A cette fin, le
Conseil a approuvé, à l’unanimité, le
transfert de la maîtrise d’ouvrage de
ces travaux du Département vers la
Ville, par convention définie dans les
termes de la loi du 12 juillet 1985.
Sébastien Frey, Premier Adjoint au Maire
mais également Conseiller Général du
canton d’Agde, a profité de cette
question pour informer le Conseil, en
sa qualité d’élu départemental, que
“la partie de la route, situé au nord du
rond-point Olivassi, à l’angle du cimetière,
verra sa bande de roulement rénovée
en 2009 par les services du Conseil
Général de l’Hérault. Quant à sa partie
située entre le rond-point Olivassi et le
rond-point de la Méditerranée, elle a
été rétrocédée à la Ville d’Agde et ce
déclassement s’est accompagné d’une
participation financière de 511 000€.

Urbanisme 
et travaux

Administration
générale

Marchés et DSP



Les services de la Ville doivent engager
les travaux au dernier trimestre 2008. 
La première phase concernera la mise en
sécurité de la Route et sera suivie, en
2009, par des travaux d’aménagement
urbain, d’embellissement et de verdisse-
ment. Enfin, la partie de la route située
au sud du rond-point de la Méditerranée,
en direction du littoral, fera l’objet d’une
étude par les services du Conseil Général,
laquelle va être lancée dans les jours qui
viennent”.

Rénovation du sol 
du Gymnase Charrin…Présentant des problèmes accrus
de sécurité pour les pratiquants sportifs,
associatifs et scolaires, la surface de pra-
tique de cet équipement, réalisée il y a
une trentaine d’années, doit être remplacée.
Le coût estimé des travaux étant de 
110 000€ TTC, le Conseil a décidé, à
l’unanimité, de solliciter l’aide la plus
large possible de l’Europe, de l’Etat, de
la Région, du Département et de tout
autre établissement public ou fédération
sportive concernés. 

Récifs Artificiels
Avis de la Commune 
sur l’enquête publique…”La Ville s’est engagée dans des
projets d’immersion de récifs artificiels
au large de son territoire permettant
d’assurer la pérennité de la pêche artisanale
sur cette frange du littoral méditerranéen,
en favorisant la concentration d’espèces
nobles et en n’autorisant que la pratique
de la pêche aux arts dormants. Sur cette
question, une enquête publique s’est
déroulée du 13 mai au 13 juin dernier. Le
projet soumis à enquête publique va
consister à immerger trois types de récifs
pour un total de 99 modules, implantés
sur cinq zones géographiques. 

Le Conseil Municipal a déclaré à l’unanimité
que le projet présentait un intérêt pour la
Ville, en matière de protection environ-
nementale, et a émis un avis favorable,
sans réserves, sur l’enquête publique.

Demande de financement
pour le dragage 
de l’embouchure de l’Hérault…Comme l’a expliqué Richard Druille,
Adjoint délégué à la Vie Quotidienne et
à l’Environnement, “la Ville a été saisie
par les pêcheurs de la Prud’homie d’Agde
de l’état de fort ensablement de la passe
d’entrée du Grau d’Agde entraînant un
risque pour certains bateaux. 

Une opération de dragage est envisagée
pour la fin de saison. Ces travaux consis-
teront à enlever un volume d’environ 
20 000 m3 de sable entre les digues de
l’Hérault et en mer puis à le rejeter sur la
plage du Grau d’Agde. Le coût de cette
opération, prévue fin septembre, est
estimé à 135 000€ HT”. A l’unanimité, le
Conseil a approuvé ces travaux et décidé
de solliciter l’aide financière la plus élevée
possible du Conseil Général, lequel a
déjà “émis un avis favorable de principe”.

Modification du périmètre 
scolaire applicable 
dès la rentrée 2008-2009…Afin d’assurer une gestion cohérente
des locaux scolaires, suite à l’ouverture
du Groupe Scolaire du Littoral, il convient
de revoir le périmètre scolaire de la Ville,
a expliqué Christine Sabathier, Conseillère
Municipale chargée des dossiers périsco-
laires municipaux. Ainsi seront modifiées
les limites des zones de répartition des
élèves des groupes scolaires Jules Verne
et Victor Hugo, qui jouxtent le périmètre
nouvellement créé autour du Groupe
Scolaire du Littoral, les secteurs des autres
écoles de la Ville restant inchangés”. Une
question adoptée à l’unanimité par le Conseil.

Création de la Commission
Communale
Accessibilité et Vie quotidienne…Faisant suite à la loi du 11 février
2005 pour l’égalité des droits et des
chances, laquelle prévoit la mise en
accessibilité, pour toutes les formes de
handicaps, des transports publics, de la
voirie, des espaces publics et du cadre
bâti dans un délai de 10 ans, le Conseil a
décidé à l ’unanimité de créer une
Commission Communale Accessibilité et
Vie Quotidienne. Cette Commission
Communale Accessibilité et Vie Quotidienne,
qui complètera la commission créée par
l’Agglomération, interviendra exclusivement
dans les domaines de compétences de la
Ville : voirie communale, aménagement
des espaces publics, accessibilité des
établissements recevant du public, mais

également action sociale, culture, scolarité,
loisirs, sports, jeunesse, dans l’optique
d’impulser une véritable culture du handicap
sur tout le territoire communal et ce, à
tous les niveaux de la vie quotidienne.
Elle disposera d’un avis consultatif et,
conformément à la loi, rédigera un rapport
annuel constatant l’accessibilité du bâti
et des équipements publics et proposant
des axes d’améliorations possibles de
l’existant.

Demandes de subventions
pour le catalogue des collections
du Musée de l’Ephèbe 
et des peintres Azéma…Tour à tour à l’unanimité, le Conseil
a décidé de solliciter de la DRAC (Direction
Régionale des Affaires Culturelles) une
subvention de 4 000€ et une subvention
de 3 000€ pour la réalisation de deux
ouvrages. Le premier, intitulé “Archéologie
sous-marine d’Agde”, concerne les collections
du Musée de l’Ephèbe et se substitue au
dernier qui se trouve aujourd’hui largement
obsolète. D’un coût global de 25 000€ TTC,
il a été tiré à 2 000 exemplaires et est
vendu au prix unitaire de 15€TTC. Le second,
dédié aux frères Azéma, sera réalisé dans
le cadre de la prochaine exposition pro-
grammée par la Ville afin de poursuivre
l’effort entrepris pour la promotion de
son patrimoine et la vulgarisation des
collections de ses musées pour un plus
large public. Cet ouvrage sera édité à
1 000 exemplaires pour un prix de 15 000€
et vendu au prix unitaire de 12€ TTC.

Demande de subvention 
pour la restauration 
de quatre tableaux 
déposés dans la Cathédrale
Saint Etienne …A l’unanimité toujours, le Conseil a
décidé de demander à la DRAC une sub-
vention dans le cadre du plan de sauvetage
et de restauration qui porte sur quatre
tableaux de la Cathédrale Saint Etienne,
lesquels “seront ensuite exposés dans
l’église” a précisé Yvonne Keller, Adjointe
au Maire chargée de la Culture. Le coût
de leur restauration s’élève à 19 195,80€TTC,
dont 8 611,20€ TTC pour la première
campagne de 2008.

Solidarité 
et Culture

Education
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Mirabel-Lyautey : 15 représentants
BOUTRIE Roland, CARRE Raymond, CHOLLEY Odette, DE DIOS
Jean, DELORME Hervé, DOUET Jacques, GOUDARD Georges,
HUBAC Pierre, IVARS Jean-Pierre, MANZANARES Patrice, MAUREL
Catherine, PACOT Claudine, PONCE Jean-Pierre, SANCHEZ Roland
et SOULLIAERT Daniel

Cayrets : 15 représentants
BENECH Olivier, CAMPEAUX André, CROUZET Marie-Claude, DELLAC
Michel, ESCUDIER Jeanne, GLINEUR Jean-René, GLOMOT Marie,
GOUJET Josette, GRANIER Christian, LECANU Michel, MENA
Jean-Marc, WASSER Martine, PALUMBO Jeannine, SIGAL Delphine
et VUILLEMARD Gérard

Grau d’Agde - Tamarissière : 15 représentants
AMIEL Jean-Louis, CAVAILLES Jean-Pierre, CHOUFFOT Bernard,
D’ISERNIA Francis, GIBELLO Robert, MAHUL Jean-Paul, MINANA
Henri, MONERRIZ Anne, MOTARD Jacques, PACULL Jean, PRUNET
Jean-Claude, REY André, SABATIER Jean-Claude, SOULIER Huguette
et SUAU Roger

Cap Ouest : 15 représentants
ALVERNHE Eliane, ANTOINE Laurence, ARNAUNE Marc, BARBANO
Roselyne, BRINGUIER Irène, BUSCAILLET Etiennette, CADET
Maurice, CARLESSIMO Paulette, CHAVASSE Bernard, CROS Henri,
DURIEU France, GUILLOU Chantal, LOUVET Guy, SAUDADIER Aline
et VERNADAT Yvonne

Cap Est : 15 représentants
BECAMEIL Michel, BELOTTI Raymonde,
BERTUEL Philippe, CHOUVEL Jean,
DELAGE Michel, FREY Roger, GENEVOIS
Alain, GEOFFROY Yolande, GUERIN
Christiane, LABROUSSE Serge, MILA
Jean-Pierre, MIRMAN Michel, PERRET
Marie Chantal, PROST Violette et TOURON
Bernard

Ils sont 105 à vous représenter sur
les 7 quartiers de la Ville. Après un
appel à candidatures, ils ont été
sélectionnés pour l’année à venir afin
de participer à la vie de notre cité,
en donnant leur avis sur les grands
dossiers à venir et en faisant remonter,
au cours de réunions trimestrielles
et de visites de terrain avec les élus
et services de la Ville, les problèmes
que vous rencontrez au quotidien. 
Créés en 2001, les Comités de Quartier
réalisent un travail de longue haleine
au service de l’intérêt général. Ils ont
été accueillis par le Député-Maire
Gilles D’Ettore et les élus le 26 juin
dernier, lors d’un repas convivial dans
le parc du château Laurens. Le 29
septembre, ils ont pris le chemin de
la rentrée, à l’occasion de la Fête
des Quartiers. Voici la liste de vos
représentants.

Les ComitEs de Quartier
f o n t  l e u r  r e n t r é e

Cœur de Ville
Rive Droite : 15 représentants
ANDRIEU Olivier, BAYSSE CHOQUE Arlette,
BELAMAN Virginie, BENTAJOU Louis (Invité
d’honneur), BEREL Christine, BOREL Jean-Pierre,
COUTURIER André, DEGRANGE Gérard, DUVAL
Philippe, MALVESY Blanche, MEURGUE GUYARD
Laurence, MINANA Daniel, MOUYSSET 
Robert, PATRACH François, SURJOUS Liliane et 
TOULLIOU André

Monaco - Saint-Loup :
15 représentants
AMIEL Claude, BENECH André, BENE-
TEAU Luc, CANARELI Nicolas, COQUIER
Robert, DOUAY Danièle, FLEGIER Yves,
FULCRAND-NALET Monique, HUREL
Claude, KELLER Gérard, LO SCHIAVO
Juliette, MARAIS Claude, MARCENAC
Marceline, MESPOULET Marc et MOATI
Gérard
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Groupe AGDE A VENIR,
Des Conseillers Municipaux
proche de vous
Vous êtes de nombreux, Agathoises et Agathois, à nous
avoir fait confiance lors des dernières élections Municipales
de mars 2008.

Les huit conseillers Municipaux composants le groupe
“AGDE AVENIR” au sein du conseil municipal sont repré-
sentatifs de tous les Agathois quels que soient leur 
appartenances politiques ou philosophiques. 

Animés par la même envie de défendre les intérêts de
tous les Agathois, nous sommes des conseillers munici-
paux disponibles et à l’écoute de chacun.

À la disposition de la population agathoise pour répondre
à toutes questions et attentes, nous serons également
vos interlocuteurs auprès de la Mairie par l’intermédiaire
de questions orales posées lors de Conseil Municipaux.
Vous pouvez donc joindre :

Fabrice MUR : Pour les questions de gestion municipale
générale et tous domaines d’intervention.
Contact Mail : mur.fabrice@yahoo.fr
Tel : 06 76 49 49 17

Pascal TROISI : Pour les questions touchant au tourisme et
au développement économique.
Contact Mail : pascal.troisi@wanadoo.fr

Adrien TERRIBILE : Pour les questions relatives à la vie
associative.
Contact Mail : adrien.terribile@wanadoo.fr
Tel : 04 67 26 01 16

Florence DENESTEBE : Pour l’environnement, le cadre de
vie et l’écologie solidaire
Contact Mail : florence.denestebe@laposte.net
Tel : 06 16 10 73 03

Serge JENE : Pour la sécurité et la prévention
Contact Mail : serge.jene@wanadoo.fr

Anne-Marie GARRIGUES : Pour les questions portant sur
la santé, l’âge d’or et le social
Contact Mail : achille.garrigues@wanadoo.fr

Nathalie DUBOIS : Pour le commerce et l’artisanat
Contact Mail : natlisa@free.fr

Hélène PASCUAL : Pour les questions touchant au patrimoine,
au cœur de Ville et à la culture.
Contact Mail : helenepascual@yahoo.fr

N’hésitez pas à nous contacter.

Bien cordialement.

Les Elus d’Agde à Venir

Un plan d’actions pour les Cayrets
Le dernier Conseil Municipal a été une nouvelle fois l’occasion
pour Fabrice Mur de revenir sur les conditions d’aménage-
ment du quartier des Cayrets. Une nouvelle fois, car c’est en
effet sur ce terrain que l’ex-candidat, soit disant non partisan
mais rallié depuis aux socialistes les plus orthodoxes, a fondé
toute sa campagne municipale. Une campagne bâtie pour
l’essentiel sur le mensonge ou, plus vraisemblablement,
l’incompréhension des procédures qui ont conduit à l’urbani-
sation de ce secteur. Il s’est ainsi plaint de l’incompétence de
l’architecte en chef en charge de l’aménagement, oubliant
qu’en l’espèce, il n’y en avait pas, s’agissant d’un quartier
aménagé dans le cadre d’un PAE (Plan d’Aménagement
d’Ensemble) et non d’une ZAC (Zone d’Aménagement
Concertée). Reprocherait-il à l’actuelle Municipalité d’avoir
opté pour un PAE qu’il aurait là encore grand tort, ce choix
ayant été effectué en 1999 par la municipalité conduite à
l’époque par Régis Passerieux et son Premier Adjoint Michel
Mur. Le lancement du PAE avait en effet précédé d’un an la
révision du Plan d’Occupation des Sols adopté en 2000 et qui
avait défini pour le secteur des Cayrets un coefficient d’oc-
cupation des sols de 0,8 pour tout immeuble d’habitation.
De cette décision, qui a précédé de plusieurs mois l’élection
de Gilles D’Ettore, découle la surdensification du quartier. Il
est à signaler qu’un même principe d’aménagement a été 
élaboré pour la Prunette, aménagement que la Municipalité
D’Ettore a empêché en bloquant le lancement d’un PAE sur
ce quartier. De tout cela, Fabrice Mur ne semble pas avoir
conscience, tellement son appréciation de ces questions semble
marquée du sceau de l’amateurisme. 
Il n’en reste pas moins qu’il relève de la responsabilité de l’ac-
tuelle Municipalité d’agir pour faire en sorte que les Cayrets
ne soient plus un sujet de polémique mais un lieu de vie qui
trouve son équilibre en offrant à ses habitants une véritable
qualité de vie. C’est le sens du projet que nous avons fait
voter en Conseil Municipal et dont la mise en œuvre permettra
d’organiser la dédensification du quartier : 
1. Avec la création de quatre squares, dont l’un a fait l’objet

pour sa réalisation d’une acquisition foncière sur la base de
l’exercice du droit de préemption (là encore, Monsieur Mur
s’est offusqué, oubliant qu’un terrain ne peut être préempté
que s’il est en vente et que cela nécessite, pour aboutir,
une réelle négociation avec le propriétaire).

2. Avec l’obtention par Gilles D’Ettore de l’inscription au PRIAC
(programme interdépartemental d’accompagnement des
handicaps et de la perte d’autonomie) de la future maison
de retraite, qui va désormais voir le jour au cœur des Cayrets.

3. Avec la mise en sens unique de l’essentiel des voies de
circulation pour assurer le développement des pistes cyclables
et zones piétonnes et favoriser ainsi les déplacements doux.

4. Avec le lancement des travaux de réaménagement de la
route de Rochelongue, attendus depuis si longtemps par nos
concitoyens.

5. Avec enfin, et c’est peut-être là le plus essentiel, la révision
du POS (Plan d’Occupation des Sols) dans le cadre de la
mise en place du PLU (Plan Local d’Urbanisme), qui va
entraîner une diminution notable du volume des construc-
tions dans les espaces encore à bâtir.

Il nous faut aujourd’hui sortir des polémiques électorales
aussi stériles que mal informées, polémiques dans lesquelles
semble se complaire une opposition dont l’inaptitude est de
plus en plus flagrante. C’est ce que nous faisons quotidienne-
ment en agissant pour que, dans quelques années, chacun
puisse se flatter de vivre dans un quartier qui aura su trouver
un cadre de vie équilibré et propice à l’épanouissement de tous.

La majorité municipale



I RÉTROSPECTIVE I44

Commemoration 
d u  1 4  j u i l l e t  

C’est après la Marseillaise et les
traditionnels dépôts de gerbes
effectués symboliquement par
les trois représentants des 
f o rc e s d e s é c u r i t é : l e

Commissaire Caroline Belda, le Chef de
corps des sapeurs-pompiers Jérôme
Bonnafoux et le Commandant de la brigade
nautique Hugues Caumette en compa-
gnie du Député-Maire d’Agde Gilles
D’Ettore que les enfants du Conseil
Municipal des Jeunes ont pris la parole.
Caroline, Elénonore, Amélie, Solenn,
Eloïse et Corentin, âgés de 11 à 14 ans,
ont rappelé avec des mots simples, les
principes et les valeurs fondamentales
nées de la Révolution. “Que seraient la
liberté et l’égalité sans la fraternité ?
Nos problèmes quotidiens nous font
oublier que l’entraide est la condition
indispensable pour bien vivre ensemble”.
Et de se souvenir “que la liberté a été
conquise au fil des siècles, qu’elle n’est
pas un cadeau mais le résultat d’une
volonté commune”. 
Corentin, le cadet du groupe, avec une
voix légèrement nouée par l’émotion,
conclut : “restons à l’écoute de toutes
les injustices de ce monde, de toutes
les idées non acceptables fondées sur
le non-respect de l’autre, le racisme ou
le mépris entre les peuples, entre les
religions”.
Après cette allocution des membres du
CMJ, particulièrement remarquée et
appréciée par les anciens combattants, le

Député-Maire d’Agde a tenu, en préambule de son discours, à rendre
hommage aux forces de sécurité “sur la brèche tout au long de la
saison estivale !”. Puis, revenant sur le sens profond de la commémo-
ration du jour, Gilles D’Ettore a rappelé que “le 14 juillet 1789, dans
l’exaltation, l’enthousiasme et la colère, c’est la nation qui, pour la
première fois, avec une belle évidence, manifeste son existence.
Châteaubriand écrivit, à propos de la prise de la Bastille : “La vieille
France était venue là pour finir, la nouvelle pour commencer”. Il
n’en reste pas moins que cette nouvelle France que nous allions
désormais identifier à la République et à ses valeurs, était le fruit
de l’ancienne, de cette lente émergence d’un peuple dont l’unité
s’était réalisée par la monarchie, avant de s’en libérer.
La France est une construction intellectuelle née de l’amalgame de
peuples différents. Ce n’est pas une réalité géographique ou 
ethnique qui préexiste à son histoire. C’est cela qui fonde son 
originalité et la rend si universellement exemplaire.
La France n’émerge pas de la révolution, elle y dessine simplement
et plus précisément le visage de son âme. Marc Bloch, dans
“L’étrange défaite”, résume magistralement cette émotion natio-
nale : “Il y a deux catégories de Français qui ne comprendront
jamais l’histoire de France : ceux qui refusent de vibrer au souvenir
du Sacre de Reims, ceux qui lisent sans émotion le récit de la Fête
de la Fédération. Peu importe l’orientation de leurs préférences,
leur imperméabilité au jaillissement de l’enthousiasme collectif
suffit à les condamner”.
C’est cela notre héritage, du baptême de Clovis à la constitution
du Général de Gaulle, en passant par l’Edit de Nantes, Austerlitz,
Verdun, le Front Populaire et la Résistance.
Notre patrie est devenue, par le caractère unique de sa constitution,
une lumière pour l’humanité, qu’il nous appartient de toujours
maintenir éclairée. 
Le plus beau témoignage n’était-il pas, récemment, celui d’Ingrid
Betancourt qui, libérée après six ans de captivité, déclarait au
monde que la France était le pays de la liberté ?
Tout au long des prochains mois, la France va présider aux destinées
de l’Europe. Elle devra aider à l’émergence de nouvelles solidarités,
sur un continent que vient balayer le vent de la mondialisation.
Déjà hier, à Paris, notre Président a réuni les chefs d’Etat et de
Gouvernement des pays de la Méditerranée. Cette Mare Nostrum
autour de laquelle se joue une partie de notre avenir.
La voix de notre nation est toujours attendue et entendue par les
peuples des cinq continents, et tout particulièrement par ceux
pour qui les Droits de l’Homme restent un absolu difficile à atteindre.
Mes chers concitoyens, nous pouvons être fiers d’être Français,
d’être les héritiers de cette longue histoire qui a façonné notre
âme autant que la providence. Mais la France est un combat, seul
le mouvement et la capacité qu’elle aura à s’adapter aux réalités
du monde lui permettront de préserver son message et de continuer
à le transmettre. Là est notre vocation universelle. Là se joue, pour
une large part, un avenir de paix et de progrès, celui que nous
appelons de nos vœux”.
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Commémoration
du Débarquement des Alliés
en Provence 
En ce vendredi 15 août, sur le mémorial de la Grande Conque,
le Député-Maire d’Agde Gilles D’Ettore, son Premier Adjoint
et Conseiller Général du canton d’Agde, Sébastien Frey, une
partie du Conseil Municipal dont Rémy Glomot, Conseiller
Municipal chargé des Associations Patriotiques, entourés de
représentants des autorités civiles et militaires, des présidents
des associations patriotiques, des porte-drapeaux ainsi que
d’un public toujours aussi nombreux, se sont réunis pour
commémorer la date historique du 15 août 1944. Une date
qui marque le débarquement des forces alliées en Provence
et constitue le deuxième volet de l’opération de libération
du continent européen engagée le 6 juin 1944 en Normandie.
Une date qui, comme l’a souligné Paul Alric, Président des
Anciens Combattants d’Agde et qui a participé lui-même au
Débarquement, “allait donner le signal de la libération du
sud du pays”. Ainsi que l’a ensuite rappelé le Général Hubac,
ce fut “une vaste opération interalliés et interarmées
comportant, à l’issue de sa préparation, une phase d’assaut
puis une phase d’exploitation. L’ensemble de forces, terrestres,
navales et aériennes, représentait 1 200 navires, dont 12
porte-avions et 5 cuirassés, plus de 5 000 avions, dont 250
français”. Quant au Député-Maire d’Agde, il a souligné pour
sa part qu’“il est toujours difficile pour les générations
nouvelles de se mettre sans anachronisme à la place de
celles qui les ont précédées. La France de 1944, aussi
bousculée fut-elle par la brutalité de la défaite endurée
quatre ans plus tôt, est restée un pays structuré autour de
références et de valeurs collectivement admises et reven-
diquées. Face à l’hydre nazie, le pays sut trouver dans la
profondeur de son âme cette capacité de résistance qui
redonna à notre patrie son honneur et un avenir (…). Je
veux dire ici à nos enfants combien il est nécessaire de
méditer l’histoire de notre pays et combien celle-ci est riche
en enseignements. Les combats menés par leurs aînés au-
delà des circonstances conservent un caractère intemporel
et devront toujours être menés avec à l’esprit, ce qui
fonde l’identité de notre République. La France n’est pas
n’importe quel pays dans le concert des nations et il est de
notre devoir, pour qu’il en reste ainsi, de faire en sorte que,
pour les jeunes générations, la conscience de cette spéci-
ficité reste vive”.

Cérémonie
du Souvenir 
du Massacre d’Oran
Le cimetière neuf a
accueilli, le 5 juillet
dern ier, un large
cortège composé
principalement du
Député-Maire d’Agde
Gilles D’Ettore, du
Conseiller Municipal
chargé des Asso-
ciations Patriotiques
Rémy Glomot et du
Président de l’Amicale des Français d’Afrique du Nord
Robert Craba pour commémorer le souvenir du Massacre
d’Oran.
Après avoir défilé jusqu’au mémorial, élus, représentants
des Associations Patriotiques, porte-drapeaux, familles
amis et sympathisants se sont remémorés, sur les paroles
de Robert Craba, cette tragique journée du 5 juillet
1962 où “en Algérie disait-on, la guerre est finie…
depuis le 19 mars, paraît-il. En Algérie, l’indépendance
est acquise… depuis le 3 juillet, c’est officiel. A Oran, et
Oran n’est que le miroir grossissant de ce qui se trame
ailleurs, de ce qui s’est déjà passé, de ce qui va se pour-
suivre, le 5 juillet, l’horreur est atteinte : chasse à l’homme,
massacre, bastonnade, égorgements, exécutions som-
maires. Tous coupables…”.
Le Député-Maire a clôturé la cérémonie en rendant
“hommage à la communauté des Français rapatriés
d’Algérie. A ses victimes innocentes qui ont fait preuve
de courage et d’abnégation. C’est ensemble qu’il faut
se souvenir de ce passé tragique, tout comme des bons
moments partagés. Il faut garder en mémoire que même
si la France n’a pas toujours été à la hauteur, Agde l’a
été, en accueillant en son sein de nombreux rapatriés.
Nous devons apprendre à vivre ensemble et à cicatriser
nos blessures”.

Vendredi 22 août, au cimetière d’Agde, devant le monument
aux morts, l’UNC section Agde avait organisé, en présence
d’André Tobena, Adjoint au Maire, de Lucienne Labatut,
Conseillère Municipale, de Pierre Connan, Président de
l’UNC, des représentants des associations patriotiques et
des porte-drapeaux une cérémonie en hommage aux 10
militaires du 8ème RPIMA de Castres, tombés en mission en
Afghanistan. 
Après le dépôt d’une gerbe et la Marseillaise, Pierre Connan
a pris la parole pour commémorer la mémoire de ces
“valeureux guerriers (…) détachés dans ce coin d’Asie,
l’Afghanistan, avec d’autres armées de pays amis pour
traquer ces rebelles sanguinaires qui sèment le trouble
et entretiennent la terreur. Ils sont tombés dans une
embuscade tendue par les Talibans, ces fanatiques d’un
autre temps”. Pour finir, le Président de l’UNC a souhaité
associer à cet hommage le fils du Général Lepage, décédé
également dans ce pays.

Souvenir
Hommage aux 10 soldats français
tombés en Afghanistan



Sécurité
Les bons chiffres de l’été 2008
Le départ des 28 renforts saisonniers de sécurité, policiers
et CRS, à la fin de la période estivale, a fait l’objet d’une
cérémonie au Commissariat d’Agde le 29 août dernier. 

L’occasion pour le Commissaire Caroline Belda de faire le
point sur les chiffres de l’été. Et les résultats sont bons,
puisque la délinquance générale affiche “une baisse de - 5,63 %
par rapport à l’année passée” et celle de voie publique “une
diminution de - 3,21 % des faits constatés sur la saison”.
Des résultats notamment dus au travail de prévention
réalisé “au quotidien” par les forces de sécurité. Ainsi, “le
CLJ, Centre de Loisirs des Jeunes, a accueilli cette année
268 jeunes contre 153 en 2007 et réalisé un travail salué
unanimement. Nous avons également diffusé des notices
sur les vols à la roulotte en partenariat avec l’Agglomération
Hérault-Méditerranée” a précisé le Commissaire d’Agde

Sport
Pour la rentrée, 
adoptez la Cross Attitude !

avant d’évoquer les actions menées en termes de
répression. “Nous avons résolu de belles affaires et
eu une activité judiciaire soutenue avec des mis en
cause et des écrous stables, des gardes à vue en
hausse - 180 contre 138 l’année écoulée - et un taux
d’élucidation de 27,40 % contre 25,85 % en 2007”.
Du côté des contrôles routiers, l’année 2008 aura été
marquée par plus de contrôles “95 contre 72 en 2007”
et une diminution des accidents “18 contre 31 en 2007
avec 25 blessés contre 38 l’an passé et 1 tué au lieu
de 3”. Bref, 2008 aura été un “bon cru”.

Même satisfaction pour le Député-Maire Gilles D’Ettore,
qui était accompagné pour l’occasion d’Eric Oulieu,
Conseiller Municipal chargé de la coordination en
matière de Sécurité. “Face à la forte augmentation
de la population durant l’été dans notre ville, la lutte
contre la délinquance est un combat permanent. Car
même si celle-ci a baissé cette année encore, elle
reste un défi à relever pour offrir les meilleures conditions
de séjour à nos visiteurs, d’exercice de leurs activités
à nos commerçants et d’existence à notre population.
La sécurité demeure notre priorité et vous, Policiers
Nationaux ou Municipaux, CRS ou Sapeurs-Pompiers,
avez parfaitement relevé ce défi. C’est cette conver-
gence des forces de sécurité qui a produit ces résultats
et cela contribue à la valorisation de l’image de notre
station. La délinquance est en baisse et c’est un
signal fort que nous envoyons aux vacanciers pour
qui la sécurité est un critère déterminant dans le
choix de leur lieu de séjour. J’ai toutefois le regret de
vous voir partir si tôt, car la saison continue avec de
gros événements et nous aurions souhaité garder
encore certains d’entre vous. Les CRS m’ont fait part
de leur problème particulier. Leur Ministère de tutelle
ne souhaite pas, en effet, renouveler leur déplacement
estival. Or, nous avons besoin des CRS sur nos plages.
En tant que Député, soyez assurés que c’est une
information que je ferai remonter auprès de Madame
le Ministre Michèle Alliot-Marie. En attendant, je tiens
à vous remercier car c’est aussi grâce à vous que notre
station est l’une des plus sûres de France”. 

Le Procureur Denis Mondon a conclu les discours en
mettant les chiffres annoncés dans une perspective
plus judiciaire. Il a souligné lui aussi “l’amélioration
notable” des résultats avant de saluer “le profession-
nalisme de tous les acteurs dans ce domaine. Cette
réussite est le résultat d’une synergie entre les services,
c’est-à-dire d’une capacité à travailler ensemble”.
Pour finir, et afin que tous gardent un bon souvenir
de leur passage dans la cité grecque, la Municipalité
a offert à chacun des renforts saisonniers un livre sur
l’histoire d’Agde.
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Soutenu par la Ville d’Agde, le club d’athlétisme ACPA
propose un nouveau concept d’entraînement, accessible à
tous et facile à mettre en place. Alors, si vous désirez vous
remettre au sport, vous perfectionner ou encore si vous
avez des objectifs de remise en forme voire de santé, la
Cross Attitude est LA solution. Elle vous permettra de pra-
tiquer la course à pied à votre rythme, selon vos propres
objectifs, le but ultime étant de participer au Cross de la
Tamarissière, le 21 décembre 2008.
Pourquoi un cross ? Juste parce que c’est un cross unique
dans un lieu magique. Un site extraordinaire pour redécouvrir
les joies de la course à pied dans une pinède bicentenaire,
sur les dunes ou le long des roselières du Clôt… le parcours
y est souple et agréable. 

Que contient le “Pack Cross Attitude” ?
• Le petit pratique du coureur, où vous trouverez des conseils

et des astuces d’entraînement pour préparer un cross sur
une période de 3 à 4 mois, avec des fiches techniques
(étirements, fractionnés, récupération…), des conseils
nutritions ainsi qu’un planning semaine pour gérer au mieux
votre nouveau projet.

• Des plans d’entraînements personnalisés, distribués au
stade Louis Sanguin à Agde, tous les 15 jours.

• Les conseils du coach au stade pour faire le point sur vos
séances.

• 3 demi-journées à thèmes :
- Préparation sur le stade avec test d’effort.
- Santé sport et nutrition : sensibilisation 

aux conduites à risque.
- Initiation à la marche nordique.

Et bien sûr, l’inscription à la course est prise en charge le
jour même, avec le retrait des dossards, un échauffement
en commun et le retour au calme après la compétition.
Venez vite chercher votre Pack au stade Louis Sanguin le
mardi ou le jeudi de 18h à 20h ! Pour plus d’infos, contactez
l’ACPA au 06 87 80 10 91 ou allez sur le site Internet de
l’association en tapant : www.acp-agde.com
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A  noter 
s u r  v o t r e  a g e n d a

Etat civil
NAISSANCES
ROUBIEU Alyssa – LELOY - - PÉRÉ Jules – ZEKHININI Shayna – FERNANDEZ Lisa – DOUZAL Mathis –
MAILLE Jonathan – DANDOY - - CONORT  Emmanuel – BRUREAU - - PINET Léa – BELLET - - MERIAUX
Odyssée – MONTAGNOL Alexandre – FONTAINE-LOROCOURT Mia – KOSTIC Aksel – BENHAMMA
Céryne – CASTAN Chiara – GIRARD Enzo – JANAS Sarah – MOLINA Kelly – REY Andréas – MARIEU
Clara – AARAB Salma – BOUCHAAIBI Maïssa – FERNANDEZ Hamza – TOURREAU Gwen – GARCIA - -
BONNEL Luna – LAUTA Léa – DRAHON Leelou – TRABELSI Manuelle – BONNIN Raphaël – PIRES
Téa – ERRIANI Yhssane – SURIEUX - - GRAÇA Enola – BAR - - MARTINEZ Kimy – AMAÏDIA Adem –
SOFIO Mattéo – BERNARD Kyllian – AUCANTE Liam – BAGES Quentin – BENAMTAR Yasmina –
COUSY Shayma – BERLAND Noa – CHEVRIOT Mathis – JEANNETON Eva – ISSARTI Sarah – PERUCHON
Loïs – FACCHINETTI Kenzo – DUHEM Léo – ESCUDERO Nataniel – MERESSE Kiara – LELIÈVRE Aliona –
PLA Antoine – CHADUC Lorys – MICHALET Esteban – MARTINEZ Emy – ARAIXA Loane – BOUZHIR
Sihem – D’ISANTO Ugo – EL HAMZAOUI Aziz

MARIAGES
SAVIGNY Jehan et BARTHELEMY Sophie – NOWAK Robert et CELERIER Sylvie – MOLI Patrick et
MONCHAUX Gwenaëlle – LE MOIGNE Alain et GALUT Nadine – OLIBÉ Louis et GIANNINI Isabelle-
Pascale – ROIG Patrice et MARTINS Cécile – APPIN Jean-François et LEROUSSEAU Magali – BALLAY
Samuel et DEMOUGEOT Elodie – D’ISANTO Alexandre et LEJEUNE Corinne – SAMY Jean-Noël et
MARTINEZ Chantal – DJELLOUL-DAOUADJI Youcef et HEDDI Saâdia – SANCHEZ Pascal et IRAILLES
Céline – KOROSKI Stéphane et GACHON Carine – GUIDARINI Jean-Claude et BALAYN Anne-Sophie –
PELEGRIN Patrick et BRAMOULLÉ Chantal – GERMAIN Gilles et PIGNO Sophie – MERIC Williams et
BARTHEZ Marie-Ange

DECES
GALLIZI Fernande, épouse BOUDIER, 82 ans – ROUQUETTE Reine, veuve FARENC, 87 ans –
DEFRÉTIÈRE Paul, 78 ans – DEVÈVRE Sylvianne, épouse CZARNECKI, 63 ans – GROSSIN Jean, 71 ans –
ALBAR Colette, veuve LOGNOS, 76 ans – INVERNIZZI Olga, veuve HORNE, 80 ans – DIAZ Pierre, 
62 ans – BUSTAMANTE Maria, épouse PETIT, 86 ans – MAIA DE OLIVEIRA Arnoldo, 51 ans – MONET
Lucette, épouse DUMONTHAY, 75 ans – GROHAIN Marie, veuve DELPIERRE, 83 ans – CRICQ
Camille, épouse PIERDON, 86 ans – RICHMOND Robert, 81 ans – RAUCHE Jeannine, veuve FOURNIAL,
86 ans – CLARY Gérard, 58 ans – GEGALOW Stoïan, 79 ans – SÉNÉGAS Robert, 77 ans – POTHIER
Philippe, 40 ans – HERMOSO Angèle, veuve CARRION, 83 ans – GRANDJEAN René, 85 ans – 
MARTINEZ Nicolas, 21 ans – PICAZO Francis, 49 ans

14 et 15 novembre  
Portes-Ouvertes 
à la Station
d’Epuration Posidonia
• Vendredi 14 : journée réservée aux

scolaires (classes de CM1 et CM2).
Les enfants seront accueillis par un ani-
mateur de la Lyonnaise des Eaux qui
leur expliquera le cycle de l’eau, l’usage
de l’eau à la maison et leur fera une
brève présentation du fonctionnement
de la station.
Ils visionneront ensuite un film pédago-
gique sur la station avant de découvrir
la structure lors d’une visite guidée.

• Samedi 15 de 9h à 11h : visites guidées
à destination du grand public.
Station Posidonia, 
route de Guiraudette, Agde.

30 oct. - 3 novembre  
9ème Salon Nautique
d’Automne
Du 30 octobre au 3 novembre, se tiendra
le 9ème Salon Nautique. 
Comme à l’accoutumée, le public y
trouvera le grand marché méditerra-
néen des bateaux neufs et d’occasion :
500 bateaux à voile et à moteur, de
professionnels et de particuliers, à terre
et à flot, un village de plus de 100
exposants avec matériel, équipement,
animations, conférences... mais aussi un
salon de rencontres et d’échanges avec
des navigateurs explorateurs hors du
commun : Jacques Riguidel, qui a bouclé
un tour du monde en solitaire “100%
propre”, avec comme seule énergie le
soleil et le vent, et Sébastien Robinet,
qui a franchi à la voile pure le mythique
passage du Nord Ouest avec son bateau
“Babouche”. Plus d’informations au
04 67 21 54 73 - 04 67 76 45 69 ou sur
le site www.capsalon.com
Zone Technique du Port 
du Cap d’Agde.

19 octobre  
Fête du Vin Nouveau
Comme chaque année, ce troisième
week-end d’octobre sera l’occasion de
célébrer le vin nouveau. Associations,
groupes folkloriques, élus et Agathois se
retrouveront dès 10h pour un défilé dans
les rues du Cœur de Ville suivi d’une
messe à 11h en la Cathédrale Saint-Etienne
puis d’une dégustation de raisin, au rythme
des danses et musiques traditionnelles,
sur le parvis de la Maison du Cœur de
Ville à partir de 12h.
Cœur de Ville, au départ du Musée
Agathois Jules Baudou, Agde.

25 octobre
1er novembre 
8èmes Rencontres
Nationales 
et Internationales
d’Echecs
Ces rencontres rassembleront près de 700
joueurs et de nombreuses personnalités
parmi lesquelles les meilleurs joueurs
mondiaux de cette discipline dont
Anatoly Karpov.
Village Vacances CCAS du Cap d’Agde.

26 octobre
1er novembre  
National Tennis Cup
La grande fête de la jeunesse et du sport
avec les finales du plus grand tournoi
amateur du monde, par le nombre de
ses participants.
Centre International de Tennis 
du Cap d’Agde.

Elections  
Caisse Nationale
de Retraite des Agents
des Collectivités
Locales (CNRACL)
Agents affiliés en retraite résidant
dans la commune d’Agde
Vu l’arrêté ministériel du 5 juin 2008 fixant
les élections relatives au renouvellement
du Conseil d’Administration de la Caisse
Nationale de Retraite des Agents des
Collectivités Locales en décembre 2008.
L’élection de ses membres élus a lieu dans
le cadre d’un vote par correspondance,
notamment pour les affiliés en retraite.




